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Proposta se aplica para motoristas embriagados que 
causarem estragos em acidentes 

O lançamento será no dia 25 deste mês, quando começa a 
distribuição dos cupons 

Equipe está testando vazamentos na tubulação, com 
cortes pontuais no fornecimento de água

Projeto prevê cobrança por 
danos ao patrimônio público

Campanha vai entregar mais 
de R$ 50 mil em prêmios

Casan explica interrupções 
no abastecimento de água 

Mais de 90% dos novos casos de Covid-19 são 
de pessoas não vacinadas em Maravilha Página 20

Página 10

Projeto prevê a construção de um prédio com 
cinco pavimentos e recebeu um sinal positivo do 

governo do Estado para sair do papel 
Carine Arenhardt/O Líder
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Os fisioterapeutas Mau-
rício Jacoby e Aline Castanha 
que atuam na Clínica de Fisio-
terapia da rede de saúde pú-
blica de Maravilha receberam 
orientações e treinamento na 
área cardiorrespiratória com 
o objetivo de atender pacien-
tes com sequelas respiratórias 
pós Covid-19. O fisioterapeuta 
André Schultz que é especiali-
zado na área foi o responsável 
por repassar as orientações e 
técnicas do atendimento.

A fisioterapeuta Aline 
Castanha destacou o conhe-
cimento do profissional nes-
te tipo de intervenção e con-
siderou o treinamento muito 
eficiente para que os profis-

sionais da clínica possam au-
xiliar ainda mais os pacientes.

 “Por ser algo ainda muito 
recente também precisamos 
nos atualizar para conseguir 
ofertar um melhor atendi-
mento. Toda semana recebe-
mos novos pacientes para re-
abilitação devido às sequelas 
deixadas pelo coronavírus 
mesmo nos casos mais leves 
da doença”, relata a profissio-
nal. Aline reforça que é impor-
tante que os pacientes que te-
nham sintomas relacionados 
à Covid-19 mesmo após a re-
cuperação devem procurar 
atendimento com brevidade 
para que sequelas permanen-
tes sejam evitadas. tratamento é para pacientes com sequelas respiratórias

REdE PÚbliCa
fisioterapeutas recebem treinamento 
para tratamento pós Covid

Divulgação

difíCil dE EnTEndER
A mídia, muitas vezes, é culpada por certas distorções. Uma 

delas, é a questão do chamado “voto impresso”, ou voto “auditável”. 
Seria um contrassenso o Brasil voltar ao voto escrito, como tínha-
mos antigamente. Mas o que se quer é um voto auditável. Vamos lá: 
A urna eletrônica emite um comprovante impresso, ao encerrar-se 
a votação. Portanto, tem como fornecer comprovante. É isto que se 
quer, e que tantos estão distorcendo. Que cada um que votar possa 
sair com seu comprovante! Nada mais do que isso. É uma forma de 
tornar mais transparente o processo eleitoral, bem como o voto in-
dividual. E sejamos claros. Se for para fraudar, a eleição será frauda-
da com voto impresso, escrito, digitado, na urna eletrônica ou fora 
dela. Em resumo, se alguém quiser fazer porcaria, tentará fazê-lo 
de qualquer jeito. Então, dá para acertar isto, independente da PEC 
haver sido rejeitada dias atrás. E não precisaria mais delongas, se-
não programar a dita “urna eletrônica” para emitir um comprovan-
te. De posse cada um do seu, a conversa de fraude perde força e ar-
gumentos. É isso que se quer. Mas tem gente, ou tem veículos de 
comunicação, que estão mais preocupados em distorcer do que es-
clarecer. Interesses que confesso, não entendo seus porquês. 

O PROibidO QuE aTRai
Nunca se falou tanto em apreensão de vinhos argentinos como 

nos últimos tempos. Dias atrás, noticiamos no wh3.com.br a apre-
ensão de vinhos em valores acima de 400 mil reais! É vinho de alta 
qualidade, vinhos caros que atenderiam paladares refinados. Po-
rém, com a fronteira fechada estas ocorrências aumentaram sensi-
velmente. O motivo eu não tenho como explicar. Talvez antes, com 
fronteira aberta e livre, as incursões pelo vizinho país pudessem ser 
mais frequentes, e a quantia que vinha para cá era trazida em por-
ções menores. Esta é apenas uma hipótese. O certo é que agora pa-
rece que o proibido atrai. A cada semana, apreensões e apreensões 
têm povoado os noticiários dos veículos de comunicação. 

POR QuE a fROnTEiRa fECHada?
Também não dá para entender a insistência de manter a fron-

teira da Argentina com o Brasil interditada. E olha que a iniciativa 
parte exatamente do governo argentino. Na verdade, há uma bri-
ga política envolvendo os dois países, por questões ideológicas. 
Os presidentes são de lados opostos, como dizem os entendidos 
de ideologia política. Isto está prejudicando muito mais os argen-
tinos do que nós, brasileiros. Até quando insistirão, não sei. O fato 
é que a fronteira paraguaia já está aberta, e olha que se não fosse 
abri-la, a quebradeira dos paraguaios seria muito grande. Na ver-
dade, eles dependem do consumo brasileiro para sobreviver. Aqui, 
na tri-fronteira, no lado brasileiro, a situação não é diferente. O co-
mércio argentino é abastecido por brasileiros, já há muitos anos. E 
olha que para quem mora aqui no Brasil, o fechamento também é 
prejudicial. O fluxo parado complica para todos. Neste caso, está 
faltando bom senso. E, principalmente, por parte dos “Hermanos”. 



,  maRavilha 14 DE agOstO DE 2021 3

LIÇÕES DE VIDA
“inteligente não é quem sabe 
para onde ir, mas quem aprendeu 
para onde não deve voltar.”

V O C Ê  C O M  A I N D A  M A I S  C H A N C E S  D E  G A N H A R

R$ 3 MILHOES EM PREMIOS!MAIS DE

*Prêmios que somam R$ 3.234.440,00,  brutos de Imposto de Renda – IR (25%),  conforme leg is lação em v igor.  **Sugestões de uso dos prêmios 
d is t r ibuídos na promoção,  conforme regra constante no regulamento.  Promoção Comerc ia l  v inculada a Tí tu lo  de Capi ta l ização na modal idade 
incent ivo emi t idos pela ICATU CAPITALIZAÇÂO, CNPJ n° 74.267.170/0001-73 e Processo SUSEP n° 15414.606888/2021-37.  Per íodo:  17/05/2021 
a 31/01/2022.  SAC Icatu:  0800 286 0109 – atendimento exc lus ivo de in formações re la t ivas ao sor te io  de capi ta l ização.  Ouvidor ia  Icatu – 0800 
286 0047.  Antes de contratar,  consul te  as Condições Gera is  e as caracter ís t icas essencia is  em susep.gov.br /menu/consul ta-de-produtos-1.  
Ouvidor ia :  0800 725 0996 ou www.ouvidor ias icoob.com.br.  Regulamento em www.s icoobcap.com.br.  Imagens meramente i lust ra t ivas.  

Centra l  de Atendimento Sicoob 24h:  Capi ta is  e  reg iões 
metropol i tanas:  4000-1111 |  Demais loca l idades:  0800 642 000 
Def ic ientes audi t ivos ou de fa la :  0800 940 0458 -  De segunda a 
sexta,  das 8h às 20h Ouvidor ia :  0800 725 0996 -  De segunda a 
sexta,  das 8h às 20h -  ouv idor ias icoob.com.br  Demais serv iços 
de atendimento:   www.s icoob.com.br

por WOLMIR HÜBNER

RADAR
radar@jornalolider.com.br

bom final de semana!

CURSO DE MEDICINA 
SOB RISCO DE FECHAR 

Depois de uma longa batalha, com 
reiterados pedidos, o campus de Ara-
ranguá da Universidade Federal de San-
ta Catarina (UFSC) implantou, em 2018, 
o curso de Medicina. E agora está sob ris-
co de perdê-lo. De maneira geral, o cam-
pus de Araranguá não estaria atenden-
do o que foi pactuado com o Ministério 
da Educação, em relação ao número de 
profissionais para atuar na graduação.

Ocorre que, dos 90 profissionais exigi-
dos para a estruturação do curso (60 profes-
sores e 30 técnicos), somente 26 estão con-
tratados, o que impede o avanço da grade 
curricular para fases mais adiantadas, o que 
prejudica os estudos das turmas de vetera-
nos. Pelo que foi apurado, o curso está tra-
balhando com 26 professores e nenhum 
técnico, é uma defasagem muito grande.

O Senado Federal aprovou o substitutivo da Câmara dos De-
putados do Projeto de Lei que suspende a obrigação da realiza-
ção da prova de vida do INSS até o dia 31 de dezembro de 2021. O 
procedimento é feito para garantir que o segurado continue rece-
bendo os benefícios. Com a aprovação no Senado, o PL será en-
caminhado à sanção do presidente Jair Bolsonaro (sem partido). 

Nesta semana, Santa Catarina atingiu uma nova 
marca durante a pandemia de Covid-19. Isso por-

que, segundo dados do governo do Estado, 70% da população catari-
nense adulta já recebeu a primeira dose da vacina contra o coronavírus.

O vacinômetro catarinense apontou que 3.939.526 pessoas já to-
maram a primeira dose do imunizante. Ainda, 30% da população adul-
ta já possui todos os anticorpos necessários para combater a doença, 
pois estão com o esquema vacinal completo – seja com as duas do-
ses, para quem necessitava, ou ainda com a vacina de dose única.

A cúpula da CPI da Covid decidiu que vai propor o in-
diciamento do presidente Jair Bolsonaro pelos crimes de 
charlatanismo, curandeirismo e propaganda enganosa. 

A proposta de indiciamento de Bolsonaro vai estar 
no relatório final a ser apresentado por Renan. “Nós va-
mos propor o indiciamento do presidente Bolsonaro pela 
prática de charlatanismo, prática de curandeirismo e di-
vulgação de propaganda enganosa”, disse o vice-presi-
dente da CPI da Covid, senador Randolfe Rodrigues (Rede
-AP). Ele acrescentou que essa decisão não exclui o pedido 
de indiciamento por outros tipos de crimes. Trata-se de 
um ódio doentio da cúpula da CPI contra o presidente...

PROVA DE VIDA DO SEGURADO

PERSEGUIÇÃO

TuRismO COm luZ nO fim dO TÚnEl
O presidente do Uruguai, luis lacalle Pou, juntamente 
com o conselho de ministros, anunciou na segunda-feira 
(9) que o país passará a receber turistas estrangeiros 
a partir de 1º de novembro. será permitido o ingresso 
de todos os estrangeiros que estiverem imunizados e 
tenham um PCR negativo. até lá, a expectativa do governo 
uruguaio é de que cerca de 75% da população local esteja 
com o esquema vacinal completo, sendo que quem 
recebeu a Coronavac receberá uma terceira dose de 
Pfizer. a argentina sinaliza abertura em outubro e assim 
paulatinamente a vida de quem gosta de turismo voltará 
ao normal.

NAO DÁ PARA ENTENDER
Deputados votarem contra a PEC do voto impresso não 
conseguimos entender os motivos. Ora, o que estava em 
votação era unicamente receber um comprovante do 
voto, e nada mais seria alterado. É mesma coisa de fazer 
uma aposta na mega sena e não pegar o comprovante. 
Deduzimos que a única razão era derrotar o presidente 
Bolsonaro, que era um defensor de dar aos eleitores 
brasileiros a segurança do seu voto. aqui em santa 
Catarina somente dois deputados foram contrários. 
Devem ter razões para justificar aos seus eleitores nas 
próximas eleições. Foram contra os deputados Pedro 
Uczai (Pt) e angela amin (PP).
a deputada angela amin, que votou contra a proposta, 
afirmou que na verdade era favorável e que não teria 
conseguido consertar sua votação feita de forma 
errada. “Um erro no sistema não permitiu que eu 
retificasse o equívoco cometido durante a votação de 
hoje”, escreveu amin.

CAMPANHA EM MARAVILHA 
será lançada no dia 25 de agosto a Campanha maravilha 
sua Compra vale Prêmios 2021. O evento, ministrado por 
Roberta Bonet, vai ser on-line a partir das 19h30 e dará 
início a distribuição dos cupons da campanha.
Nessa edição serão R$ 50 mil em prêmios e 51 
ganhadores. Conforme a presidente da entidade, 
Eliana Estefano, essa é a maior campanha de prêmios 
já realizada. “Nesse ano uma novidade é que a 
premiação é toda em vales-compra, ou seja, é um 
valor que fica no comércio de maravilha. são R$ 50 
mil movimentados”, disse. 
O primeiro sorteio será realizado no dia 12 de outubro e 
o último no dia 29 de dezembro. mais uma vez nossas 
empresas são parceiras, assim como foi nas edições 
anteriores.

VACINADOS EM SANTA CATARINA

Registramos aqui a comemoração de 35 anos de serviços pres-
tados da primeira FM do Extremo-Oeste Catarinense. A nos-
sa 103 FM, com sede de seus estúdios em São Miguel do Oeste 
e Descanso, foi a inovadora em radiodifusão na região. Esta-
mos orgulhosos e compartilhamos o sucesso com nossos dedi-
cados funcionários, colaboradores, anunciantes e ouvintes.

aNivErSÁriO Da 103 Fm
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Cleiton C. Ferrasso 

O projeto de Lei número 
8/2021, de autoria do verea-
dor Vinícius Ventura (PP), visa 
cobrar dos motoristas embria-
gados que se envolverem em 
acidentes e causarem danos 
em patrimônio público de Ma-
ravilha. O projeto foi aprovado 
em primeiro turno na sessão 
de segunda-feira (9).

Pelo texto, o motorista 
que estiver embriagado ou 
sob influência de substância 
psicoativa terá de ressarcir o 
poder público se causar da-
nos no patrimônio municipal 
ao se envolver em acidente. 

Pelo projeto, o condutor terá 
de restituir integralmente os 
danos materiais causados, in-
clusive a mão de obra e even-
tuais danos reflexos. 

A constatação da ingestão 
de substância seguirá os pa-
drões do Código de Trânsito 
Brasileiro. Conforme o autor 
da proposta, Vinícius Ventu-
ra, o projeto tem cunho edu-
cativo e de conscientização. 
“O objetivo é criar um mar-
co legal que proteja o patri-
mônio público de ações de-
correntes de condutores em 
estado de embriagues ao vo-
lante ou por uso de entorpe-
centes”, explica. 

nO bOlsO O projeto foi aprovado em primeiro turno e tramita na Câmara. Próxima sessão é nesta segunda-feira (16)

Projeto de lei visa cobrar motoristas embriagados que 
causarem danos em patrimônio público de maravilha

OuTROs TRabalHOs 
ainda durante a sessão, 
foi aprovado o projeto 
de lei número 16/2021, 
de autoria do poder 
executivo, que trata 
sobre a criação do 
Conselho de trânsito 
de maravilha (Cotrama). 
O projeto entrou em 
discussão e foi aprovado 
em primeiro turno. 
além disso, foram 
aprovadas duas moções; 
lidas oito indicações, 
um projeto de lei e uma 
moção. motorista estiver sob efeito de álcool ou outra substância psicoativa e causar danos no patrimônio público poderá arcar com as consequências

Cleiton Ferrasso/O Líder

nO fundO da TRisTEZa, EnCOnTRa-sE O 
sanTuáRiO da alma

Não se afogue em sua própria tristeza. Os 
valiosos diamantes estão ocultos nas camadas 
profundas da crosta terrestre, as preciosas pé-
rolas estão escondidas dentro das ostras, nas 
profundezas do mar. Não deixe de descobrir 
tesouros preciosos, atendo-se às rochas ou às 
ostras que os envolvem. Se você se encontra 
em dificuldade, considere essa situação como 
“trabalho de escavação da mina” que o levará 
à descoberta de um “tesouro resplandecente”.

Na noite de terça-fei-
ra (10), a Câmara dos De-
putados rejeitou a Proposta 
de Emenda à Constitui-
ção (PEC) que previa a cria-
ção do voto impresso de-
fendido pelo presidente 
da República Jair Bolsona-
ro. Foram 229 votos pela 
aprovação da matéria e 
218 votos pela rejeição. 
Eram necessários 308 vo-
tos para aprovar o texto.

Na semana passada, a 
comissão especial havia 
derrotado o texto do rela-
tor, deputado Filipe Barros 
(PSL/PR), e também rejei-
tou o texto original, de au-
toria da deputada Bia Ki-
cis (PSL/DF). A decisão 
de levar a PEC ao Plenário 
foi tomada pelo presiden-
te da Câmara com o objeti-
vo de encerrar a disputa po-
lítica em torno do tema.

CaTaRinEnsEs 
faVORáVEis à PEC: 
Carlos Chiodini (mDB), 
Carmen Zanotto 
(Cidadania),  Caroline 
de toni (Psl), Celso 
maldaner (mDB), 

Coronel armando 
(Psl), Daniel Freitas 
(Psl), Darci de matos 
(PsD), Fábio schiochet 
(Psl), geovânia de sá 
(PsDB), gilson marques 
(Novo), helio Costa 
(Republicanos), Ricardo 
guidi (PsD), Rodrigo 
Coelho (Podemos), 
Rogério Peninha 
mendonça (mDB). 

CaTaRinEnsEs 
COnTRáRiOs à PEC:
angela amin 
(Progressistas) e 
Pedro Uczai (Pt). a 
deputada angela amin 
(Progressistas), que 
havia anunciado voto 
favorável à proposta, 
disse que apertou o botão 
errado e não conseguiu 
retificar devido a um 
problema do sistema da 
Câmara. Ela reafirmou 
a posição favorável ao 
voto impresso nas redes 
sociais após a votação.

VOTO imPREssO 

maioria dos 
catarinenses votaram 
favoráveis a PEC 

Em flORianÓPOlis 
Vereadores participam de seminário Estadual da uvesc 
Carine arenHarDt

O evento é promovi-
do pela União dos Verea-
dores de Catarina (Uvesc) e 
reuniu membros do poder le-
gislativo municipal de todo es-
tado. De Maravilha, partici-
param os vereadores Sérgio 
Bourscheid, Orli Berger, Mo-
zer de Oliveira, Gilmar Casta-
nha, Sérgio Luiz da Silva e ain-
da do diretor geral Nei Guzatti. 

O Seminário Estadual de 
Vereadores foi realizado entre 
a quarta-feira (11) e sexta-fei-
ra (13), nas dependências da 
Alesc, em Florianópolis, com 
mais de 200 vereadores par-
ticipantes, número que res-
peita os limites de público em 
função da pandemia. Na quar-
ta-feira, a cerimônia de abertu-

ra teve ainda a participação de 
deputados estaduais e da vice-
governadora Daniela Reinehr. 

Este é o primeiro even-
to promovido pela nova dire-
toria da Uvesc, da qual o ve-

reador de Maravilha, Sérgio 
Bourscheid faz parte como 
presidente do Conselho Fis-
cal. O Seminário é organiza-
do para atualizar os integrantes 
do poder legislativo munici-

pal catarinense e abordar te-
mas para fortalecer a impor-
tância do papel dos vereadores, 
principalmente neste perío-
do pós pandemia. A programa-
ção contou com oito palestras. 

vereadores de maravilha ao lado do presidente da Uvesc anderson guzzatto

Divulgação
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Punição para 
quem danificar 
patrimônio público 

Foi aprovado em primeiro tur-
no na Câmara de Vereadores um 
projeto que visa responsabilizar 
os motoristas que danificarem o 
patrimônio público municipal. 
Nesse caso, serão punidos somen-
te quem estiver dirigindo sob efei-
to de alguma substância psicoati-
va. Aquela famosa frase “quebrou, 
pagou” vai ser levada à risca nes-
sas situações. O texto segue ain-
da para a votação em segundo tur-
no, mas já é um caminho para 
educar os condutores partindo no 
bolso. Lembrando ainda que tem 
a Lei Seca e esse projeto vai re-
forçar ainda mais a direção se-
gura, consciente e responsável. 

Cleiton C. ferrasso, jornalista

EFEITO DEVASTADOR

Nesta semana cientistas trouxeram um 
parecer bastante preocupante sobre as 
consequências climáticas que o mundo 
está prestes a sofrer. Na verdade, os 
efeitos do aquecimento global já são 
uma realidade, com extremos de calor e 
frio, longas secas e chuvas torrenciais. 
a professora de oceanografia da 
UFsC, Roberta Rodrigues, enfatizou a 
gravidade da situação: “É devastador 
o que o relatório nos expõe. isso vai 
causar um prejuízo muito maior do que 
a covid-19 a longo prazo”, comparou, 
lembrando que santa Catarina já é 
naturalmente vulnerável a estas ações 
do tempo, por sua localização. Fica o 
alerta para a necessidade de medidas 
imediatas para controlar (ou amenizar) 
tais efeitos, resultado de anos e anos de 
descaso com o meio-ambiente.

Camilla Constantin, jornalista

Fotos: Divulgação

Cristiano Estrela / SecomAulas na rede estadual 

Um novo decreto publicado nesta semana pelo 
governador Carlos Moisés vai possibilitar o retor-
no gradual das aulas 100% presenciais nas esco-
las da rede estadual. O Estado diminuiu a distân-
cia mínima exigida em sala de aula, determinou 
que a vacina contra Covid-19 é obrigatória para 
todos os trabalhadores da rede estadual e esti-
pulou também prazo para que todos os servido-
res estejam trabalhando no sistema presencial. 
Para os estudantes com comorbidades o decre-
to também prevê uma nova possibilidade de aten-
dimento presencial. As novas medidas demons-
tram um cenário cada dia mais positivo no estado, 
no combate a Covid-19. Matéria completa com 
as informações do decreto está na página 14. 

Carine arenhardt, jornalista

A Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB) inaugurou, nesta semana, um 
novo parlatório na Unidade Prisional 
Avançada de Maravilha. Acompanhei 
o evento e a reportagem está na edição 
de hoje do Jornal O Líder. Um ambien-
te novo, moderno para o trabalho dos 
advogados criminalistas que precisam 
conversar com seus clientes na unidade 
do município. Destaco, ainda, a presen-
ça no local do Poder Judiciário, do juiz 
Guilherme de Gouvêa, além do presi-
dente da OAB em Santa Catarina, Rafael 
Horn. Parabéns ao advogado Tiago Fan-
tinel, presidente da Subseção de Maravi-
lha, que desenvolve um ótimo trabalho. 

Ederson abi, jornalista

Oab inVEsTE na CadEia dE maRaVilHa
Ederson Abi /O Líder



,  maRavilha 14 DE agOstO DE 20216

O Centro Administrati-
vo do governo catarinense 
terá o nome do ex-governa-
dor e senador Casildo Mal-
daner. A homenagem foi de-
liberada em plenário na 
terça-feira (10), com a apro-
vação na Assembleia Legis-
lativa de projeto de lei apre-
sentado pelo líder do MDB, 
deputado Valdir Cobalchini. 

A iniciativa do parla-
mentar tramitou desde 
maio, dias após a morte de 
Casildo. Foi aprovada antes 
nas comissões de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) e de Ad-
ministração e Serviço Pú-

blico. “Ele foi um homem 
público realizador, de diá-
logo fácil, conciliador”, jus-
tifica Cobalchini em seu 
projeto. O parlamentar en-
tende que tais qualidades 
valorizam a proposta de dar 
nome ao centro administra-
tivo, por representar mar-
cas importantes para quem 
exerce o serviço público.

CaRREiRa 
POlíTiCa 

Casildo morreu em 
17 de maio, vítima de 
câncer, aos 79 anos. 
meses antes ainda era 

Na foto, autor do projeto valdir Cobalchini ao lado de Casildo maldaner 

HOmEnagEm
Centro administrativo de santa Catarina ganha o nome de Casildo maldaner

ativo participante de 
eventos políticos. Nasceu 

em Carazinho (Rs), mas 
fez história a partir de 

modelo, para onde a 
família maldaner migrou 
quando ele tinha dois 
anos. lá foi vereador, 
depois se elegeu 
deputado estadual e 
liderou a bancada do 
mDB em 1981 e 1982. 
Em seguida se elegeu 
deputado federal, e em 
1986 saiu candidato 
a vice-governador em 
chapa com Pedro ivo. 
Com a morte deste, 
tornou-se governador 
em 1990 e 1991.

sua facilidade de 
comunicação e bom 

humor foram marcantes, 
a ponto de se tornar um 
líder chamado para as 
grandes campanhas. Foi 
presidente estadual do 
mDB por uma década. 
Foi eleito senador em 
1994, e em 2006, a 
pedido do governador 
luiz henrique tornou-se 
candidato a suplente de 
senador de Raimundo 
Colombo, retornando ao 
Congresso quando este 
foi eleito governador, 
para cumprir seu último 
mandato, de 2011 a 
2014.

Arquivo/O Líder

inVEsTimEnTO Evento teve presença do presidente da OAB em Santa Catarina, Justiça e advogados

Oab inaugura sala para atendimento entre advogados 
e detentos na unidade Prisional de maravilha
eDerson aBi

Com a presença de lideran-
ças e do presidente estadual, Ra-
fael Horn, a Ordem dos Advoga-
dos do Brasil de Santa Catarina 
(OAB) inaugurou na tarde de 
quinta-feira (12) uma sala para 
conversa entre advogados e pre-
sos na unidade Prisional Avança-
da (UPA). A estrutura chama-se 
parlatório, foi reformada e adap-
tada pela Ordem. O local vai re-
ceber advogados para conversas 
reservadas com clientes presos.

De acordo com o presiden-
te da Subseção da OAB de Ma-
ravilha, Tiago Mozzaquatro Fan-
tinel, a reforma e as adaptações 
foram possíveis com apoio da 
administração prisional, Justiça 
e a OAB. O recurso investido da 
Ordem foi de aproximadamen-
te R$ 6 mil. 

O administrador da cadeia, 
Marcelo Langaro, agradeceu a 

parceria com a OAB e destacou 
que a unidade está com 130 pre-
sos. Ele lembrou a comarca de 
Pinhalzinho, que é o local que 
mais envia presos para Maravi-
lha, com cerca de 60 atualmente. 
Desta forma, também receben-
do advogados daquela região 
para o trabalho no município. 

mOdERnidadE
A sala de atendimento pos-

sui, no espaço do advogado, cli-
matização, computador, mesa 
e comunicação direta com a re-
cepção da unidade prisional. A 
conversa entre preso e advogado 
é feita através de interfone, com 
divisórias de vidro. Segundo a 

OAB, muitas cadeias em gran-
des cidades não têm a estrutura 
que foi montada na unidade de 
Maravilha para atender os pro-
fissionais que estão trabalhando. 

O EVEnTO
Antes da inauguração, a 

OAB realizou breves manifesta-

ções dos representantes na área 
externa da cadeia. Além de ad-
vogados do município, o even-
to teve a participação do presi-
dente estadual da OAB, Rafael 
Horn, do juiz de  Maravilha, 
Guilherme Augusto Portela de 
Gouvêa, que dentro da Vara de 
Execuções Penais é o correge-

dor do sistema prisional da re-
gião. Ainda, o administrador 
prisional local, Marcelo Lan-
garo, a presidente da Caixa 
de Assistência dos Advogados 
de Santa Catarina (CAASC), 
Cláudia Prudêncio e o advo-
gado Jony Stulp, presidente da 
Subseção de Pinhalzinho.

Fotos: Ederson Abi/O Líder

Em pé, presidente da OaB no Estado testa equipamentos da nova sala dos advogados Evento teve presença de lideranças e advogados do município
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Com um workshop sobre neu-
rociência aplicada a alta perfor-
mance em vendas será lançada no 
dia 25 de agosto a Campanha Ma-
ravilha Sua Compra Vale Prêmios 
2021. O evento, ministrado por Ro-
berta Bonet, vai ser online a partir 
das 19h30 e dará início a distribui-
ção dos cupons da campanha.

Nessa edição serão R$ 50 mil 

em prêmios e 51 ganhadores em 
cinco sorteios. Conforme a presi-
dente da entidade, Eliana Estefano, 
essa é a maior campanha de prê-
mios já realizada. “Nesse ano uma 
novidade é que a premiação é toda 
em vales-compra, ou seja, é um va-
lor que fica no comércio de Maravi-
lha. São R$ 50 mil movimentados”, 
disse. 

O primeiro sorteio será realiza-
do no dia 12 de outubro e o último 
no dia 29 de dezembro. Seis empre-
sas patrocinam a campanha: Coo-
catrans, Grupo Oliveira, Odonto 
Top, Reafrio, Sicoob Credial e Vitra 
Brasil. Maravilha Sua Compra Vale 
Prêmios foi aprovada pelo certifi-
cado de autorização secap/me nº 
06.014444/2021.

COmÉRCiO lOCal Lançamento oficial será no dia 25, quando 
começa a distribuição dos cupons

Cdl e associação Empresarial 
lançam campanha com 
R$ 50 mil em prêmios

SORTEIOS 
12/10 – Premiação: 10 vales-compra 
de R$ 500, um de R$ 1 mil e um de 
R$ 2 mil;
6/11 – Premiação: 10 vales-compra 
de R$ 500, um de R$ 1 mil e um de 
R$ 2 mil;
4/12 - Premiação: 10 vales-compra 

de R$ 500, dois de R$ 1 mil e um de 
R$ 2 mil;
18/12 – Premiação: quatro vales-
compra de R$ 1 mil e três de R$ 2 
mil;
29/12 – Premiação: cinco vales-
compra de R$ 1 mil e dois no calor 
R$ 5 mil. 

PATROCINADORES 
- Coocatrans 
- grupo Oliveira 
- Odonto top
- Reafrio 
- sicoob Credial 
- vitra Brasil

A Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) que estabelece uma 
nova remuneração mínima para o 
magistério estadual foi aprovada 
na tarde de quarta-feira (11), pela 
Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina (Alesc). A votação se deu 
em dois turnos, ambos com 33 vo-
tos a favor e um contrário. Com 
isso, o Governo do Estado pode-
rá pagar a nova remuneração já 
na folha de agosto, benefician-

do aproximadamente 49 mil pro-
fessores da rede estadual.

“A Educação de Santa Cata-
rina merece esse reconhecimen-
to e essa valorização. E não vamos 
parar por aí. Também encami-
nharemos, em breve, uma pro-
posta de descompactação da car-
reira”, destaca o governador. 

A remuneração mínima de R$ 
5 mil se aplicará a todos os pro-
fessores efetivos, temporários 

(ACTs) e aposentados com licen-
ciatura plena ou graduação em 
Pedagogia, incluindo os pós-gra-
duados. Para os professores com 
formação em nível médio, na mo-
dalidade Normal, o valor míni-
mo será de R$ 3,5 mil. Já os pro-
fissionais que tiverem graduação 
com licenciatura curta, recebe-
rão, no mínimo, R$ 4 mil. Os va-
lores correspondem à jornada de 
trabalho de 40 horas semanais.

PROfEssOREs

aprovada PEC que garante remuneração 
mínima de R$ 5 mil ao magistério 

Ano 1  Edição 07

Agosto / 2021

Notícias ALESC

Código ambiental 
será revisado 

Professores estaduais têm 
valorização histórica em SC

FOTO DA SEMANA

Alesc no combate à 
pobreza menstrual 

Validade de remédios 
é regulamentada

Adesão ao Prefis 
não será estendida 

Uma Comissão Mista vai re-
avaliar o Código Estadual do 
Meio Ambiente. A proposta 
prevê a realização de au-
diências públicas pelo es-
tado como forma de ouvir o 
setor produtivo e entidades 
ligadas ao meio ambiente e 
ao agronegócio catarinense. 
Os trabalhos começam nos 
próximos dias e devem ser 
concluídos até o fim de 2021. 

Alesc aprovou a PEC do Magistério que beneficia mais de 
48 mil efetivos, temporários e aposentados. Agora, nenhum 

professor com nível médio terá remuneração inferior a R$ 3,5 
mil em SC. Para os que têm graduação com licenciatura curta 
o vencimento mínimo será de R$4 mil e com licenciatura plena 
ou pedagogia será de R$5 mil. Esses valores dizem respeito à 
jornada de 40h semanais e serão pagos retroativo a fevereiro. 

Audiência pública debateu 
projeto em tramitação na 
Alesc que trata de um progra-
ma de conscientização sobre 
menstruação. Entre as pro-
postas para reduzir o número 
de mulheres e meninas que 
não têm acesso aos absor-
ventes higiênicos está a dis-
tribuição destes produtos às 
alunas da rede pública a partir 
do ensino fundamental. 

Os deputados aprovaram 
um projeto impedindo que 
empresas vendam remé-
dios próximos da data de 
vencimento para o governo. 
A medida traz segurança à 
compra pública, já que na 
distribuição aos municípios 
mais distantes alguns medi-
camentos acabam perdendo 
a validade e precisam ser in-
cinerados. A proposta segue 
para sanção do governador.

O Prefis 2021 não será pror-
rogado. Quem está em dé-
bito com o fisco estadual 
tem até o dia 31 de agosto 
para aderir ao sistema que 
permite refinanciar dívidas 
surgidas durante a pande-
mia. A medida vale tanto 
para pessoas físicas como 
jurídicas. Cabe lembrar que 
desde julho a Fazenda já ar-
recadou R$ 25 milhões com 
a medida. 

vereadores | Alesc sedia seminário de formação técnica 
para vereadores de todo o estado. Os protocolos de 
segurança relativos à pandemia estão sendo cumpridos.

foto: Solon Soares/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127

Nelcir Dall’Agnol/O Líder
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bOm REsulTadO Números deste ano superam dos resultados acumulados 
no primeiro semestre de 2020

seguindo médias estadual e nacional, 
maravilha mantém saldo positivo 
na geração de empregos 
Carine arenHarDt 

Os primeiros meses do ano 
2021 foram de saldo positivo na 
geração de empregos em Ma-
ravilha. O balanço fechado, até 
o mês de maio, aponta que 349 
novas vagas de trabalho foram 
geradas nesse período no muni-
cípio. O maior saldo ficou com 
janeiro e fevereiro, quando o nú-
mero de admissões superou de 
forma significativa o acumulado 
de desligamentos. 

Os meses de abril e maio até 
ficaram com um saldo minima-
mente negativo, mas o balan-
ço final aponta a média positiva 
para Maravilha. Os números de 
junho e julho ainda não foram 
divulgados pelo cadastro geral 
de empregados e desemprega-
dos do governo federal. 

Num comparativo com o 
mesmo período de 2020, a gera-
ção de empregos em Maravilha 
cresceu significativamente. Nos 
primeiros cinco meses do ano 

passado, o município acumu-
lou um saldo de apenas 17 no-
vos empregos gerados, resultado 
principalmente dos reflexos ne-
gativos da pandemia. 

EsTadO E País  
A nível de estado e municí-

pio, todo o período foi de saldo 
positivo na geração de empre-
gos. Nos cinco primeiros meses 
do ano, Santa Catarina e Brasil 
tiveram mais admissões do que 
desligamentos. 

Santa Catarina somou mais 
de 110 mil novos empregos cria-

dos no período. Já a nível de país, 
foram mais de 1,2 milhão de no-
vas vagas formais, resultados que 
demonstram uma significativa re-
cuperação de empregos, após as 
médias negativas acumuladas no 
ano passado, especialmente nos 
primeiros meses da pandemia. 

município teve mais contratação do que demissões

Arquivo/O Líder

Desenvolver ações de res-
ponsabilidade social, incenti-
var o voluntariado e colocar em 
prática os valores e princípios 
do cooperativismo. Esses são 
os norteadores do Dia de Co-
operar, mais conhecido como 
Dia C, celebrado anualmen-
te pelas cooperativas no Brasil. 

Para comemorar a data, 
durante o mês de julho, a Si-
credi Alto Uruguai RS/SC/
MG mobilizou seus colabora-
dores, parceiros e associados, 
que se engajaram na arreca-
dação de alimentos, distribu-
ídos para entidades e famílias 
dos três Estados de abran-
gência da cooperativa.

Ao todo, foram mais de 10 
toneladas de alimentos doa-
dos nos diversos pontos de cole-
ta ou adquiridos a partir das do-
ações em dinheiro via PIX, que 
resultaram em cerca de 800 ces-
tas básicas. O montante é o su-
ficiente para alimentar 3,2 mil 
pessoas por um mês. Além dis-

dia dE COOPERaR
Campanha arrecada mais de 10 toneladas de alimentos

arrecadações em maravilha

so, a Sicredi Alto Uruguai RS/
SC/MG também esteve junto 
com outras cooperativas, de di-
ferentes ramos, desenvolvendo 
iniciativas de intercooperação, 
com destaque para a live realiza-
da no dia 1º de julho, promovida 
pelo Fórum Regional das Coo-
perativas, que contou com a par-
ticipação do presidente da Or-
ganização das Cooperativas do 
Brasil, Marcio Lopes de Freitas.

Segundo a presidente, Ange-

lita Marisa Cadoná, em 2021 no-
vamente o cooperativismo mos-
trou a sua força, evidenciando 
junto à sociedade o poder trans-
formador da cooperação. “Nes-
te sentido, em um grande mo-
vimento de solidariedade, nos 
unimos às demais cooperativas, 
entidades parceiras, associados 
e comunidades com o objeti-
vo de arrecadar alimentos, a fim 
de contribuir para minimizar os 
impactos da fome gerados pela 

pandemia. Esta ação foi uma 
grande demonstração de que é 
possível transformarmos realida-
des a partir da consciência coleti-
va, e juntos podemos conquistar 
um mundo mais justo, inclusivo 
e equilibrado para todos”, frisa.

No Estado de Santa Catari-
na, mais de 1,3 mil quilos de ali-
mentos foram destinados a en-
tidades dos municípios onde 
o Sicredi está presente. A co-
ordenadora do Cras de Mara-
vilha, Karina Vendrame, des-
taca o apoio do Sicredi através 
da campanha do Dia C. “Com 
a pandemia, a nossa demanda 
de pedidos de ajuda das famí-
lias cadastradas na Assistência 
Social tem aumentando bas-
tante, pelas dificuldades finan-
ceiras que estão passando. Por 
isso, esta ajuda do Sicredi, atra-
vés da doação de alimentos, é 
bem importante e de uma gran-
deza imensa, pois muitas não 
têm condições de comprar o bá-
sico para se alimentar”, assegura.

Começou na segunda-
feira (9) a Semana dos Nú-
cleos realizada pelas As-
sociações Empresariais 
integrantes do Sistema Fe-
deração das Associações 
Empresariais de Santa Ca-
tarina (Facisc), em parce-
ria com o Sebrae. A ação en-
volve todo o Estado através 
da promoção das ativida-
des e resultados dos Núcleos 
Empresariais Catarinenses, 
compartilhando experiên-
cias com outros empresá-
rios e reconhecendo as boas 
práticas promovidas pelo as-
sociativismo catarinense. 

A principal ação deste 
ano em Maravilha será nes-
te sábado (14) com o lança-
mento do Núcleo da Saúde. 
O grupo, formado por clí-
nicas e empresas voltadas a 
saúde do município vai rea-
lizar a partir das 9h uma ati-
vidade de consciência sobre 
boas práticas para o corpo 

e mente. “Muitas vezes dei-
xamos de olhar para o nos-
so corpo com o cuidado que 
ele merece. Essa atenção pre-
vine muitas doenças e fare-
mos uma conversa e troca de 
material com a população 
para incentivar a boa práti-
ca”, disse a coordenadora do 
Núcleo, Débora Albrecht. 

O Núcleo tem como prin-
cipal objetivo fortalecer as 
empresas nucleadas, traba-
lhando em cooperação para 
treinamentos e desenvolvi-
mentos dos negócios. Além 
disso, atuará fortemente em 
ações para prevenção da saú-
de de todos os maravilhen-
ses. Ele conta com o pa-
trocínio oficial da Unicred, 
cooperativa associada e par-
ceira das entidades. Durante 
a próxima semana, cada em-
presa do Núcleo da Saúde, 
selecionou dicas de preven-
ção que serão compartilha-
das em nossas redes sociais.

maRaVilHa
semana dos núcleos 
tem ação voltada 
para a saúde

Carine arenHarDt 

Os números da Ação En-
tre Amigos da ONG Ame Bicho 
de Maravilha já estão a venda. 
Quem quiser contribuir com a 
ação e com o trabalho da ONG 
pode procurar uma das volun-
tárias para adquirir um número. 
A Ação Entre Amigos também 
está a venda no Supergasbras, 
Recanto dos Animais e Anakay. 

O sorteio está marcado 
para o dia 4 de setembro e terá 
transmissão ao vivo pela pági-

na da ONG Ame Bicho, no Fa-
cebook. Serão entregues 17 prê-
mios, entre valores em dinheiro, 
vales e produtos. Todos os prê-
mios foram doados para a ONG. 

Conforme a presidente da 
ONG, Joice Keller, os valores ar-
recadados devem ser usados 
para quitar despesas com pro-
cedimentos veterinários, fei-
tos em animais em situação de 
abandono. Atualmente, as vo-
luntárias da ONG atendem 
cerca de 180 animais, em la-
res temporários ou na rua. 

17 PRÊmiOs 

Ong ame bicho promove 
ação Entre amigos 

Divulgação

Divulgação
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“O consenso é a negociação 
da liderança.”

Margaret Thatcherpor RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

FM Pneus adquire duas empresas de Gaspar 
e Itajaí e instala nova planta industrial

A FM Pneus, empresa referência em recapagem de pneus, adquiriu recentemente 
duas reformadoras de pneus, a Tyresblue, de Gaspar, e a Warmor Renovadora de Pneus, 
Itajaí. Além disso, a empresa passa a ter mais uma planta industrial, dessa vez instalada 
em Gaspar, consolidando a sexta unidade no Brasil e expandindo sua atuação no Vale do 
Itajaí, Norte e Litoral. Além de reformas, a empresa vende pneus novos das linhas carga, 
industrial, agro, florestal e OTR. Representando as marcas Continental, Titan / Goodye-
ar Farm Tires, é a maior reformadora da Rede Vipal no país. Atualmente transforma men-
salmente mais de 300 toneladas de borracha em recapagem de pneus, gerando benefícios 
para o meio ambiente com economia superior a 1,3 milhões de litros de petróleo por mês. 

Fotos: Divulgação

Abertura de empresas em SC 
cresce 14,92% em julho

santa Catarina registrou um saldo de 12.611 novos negócios em julho. O 
número representa um aumento de 14,92% em relação ao mesmo mês do 
ano passado. O setor de comércio ampliado foi o que mais abriu empresas 
em julho, com um saldo positivo de 2.955 empresas. Em relação à natureza 
jurídica, o balanço mostrou que o microempreendedor individual (mEi) foi a 
atividade que mais registrou abertura de empresas no mês, com 9.724. 

Open banking inicia para 
revolucionar mercado financeiro

Começou na sexta-feira (13) a segunda e mais importan-
te fase do open banking, termo usado para sistema financei-
ro aberto. Ele traz a possibilidade de que clientes permitam 
o compartilhamento de suas informações entre diferentes ins-
tituições autorizadas pelo Banco Central e a movimentação de 
suas contas bancárias a partir de diferentes plataformas. Atu-
almente, um banco ou fintech não “enxerga” o relacionamen-
to do usuário com as demais empresas. A ideia essencial é de 
gerar uma concorrência maior, com melhores condições e no-
vos produtos que beneficiem o consumidor no final das con-
tas. A expectativa é de que seja ainda mais revolucionário no 
sistema bancário do que foi o Pix, sistema de pagamentos ins-
tantâneos lançado pelo Banco Central no final do ano passado. 

Comércio catarinense 
teve alta de 3,8% nas 
vendas do Dia dos Pais

O comércio catarinense teve vendas expres-
sivas para o Dia dos Pais. De acordo com levanta-
mento da Federação das CDLs de Santa Catarina 
(FCDL/SC) o resultado foi 3,8% mais alto sobre o 
mesmo período do ano passado. O que não mu-
dou foi a tradição brasileira de deixar as com-
pras para última hora. Segundo lojistas, a maio-
ria das vendas foram feitas presencialmente e na 
véspera. O avanço da vacinação e a possibilida-
de dos encontros de família também deixaram 
os consumidores mais à vontade e seguros para 
irem às compras. Conforme a Federação anun-
ciou na sondagem anterior, os itens mais procu-
rados foram roupas e calçados e a forma de pa-
gamento mais utilizada foi o cartão de crédito.

Pesquisa revela que 71% 
das pessoas trocam de 
emprego em busca de 
cargos mais altos

Uma pesquisa realizada pela Fee-
dz, plataforma completa para engajamen-
to e desempenho de colaboradores cria-
da em Florianópolis, que analisou cerca 
de 10 mil desligamentos, descobriu que, 
no último ano, 71% das pessoas que troca-
ram de empresas voluntariamente não saí-
ram por causa de problemas envolvendo a 
chefia, mas devido a um novo rumo na car-
reira que inclui aumento salarial. Os nú-
meros demonstram que, de maio de 2020 
a maio de 2021, 45,42% das empresas de-
mitiram seus funcionários por apresen-
tarem baixo desempenho, enquanto ape-
nas 1% dos desligamentos voluntários 
tiveram relação com o descontentamen-
to da chefia. O turnover, como é chama-
da a taxa de rotatividade de funcionários, 
é o grande desafio das empresas, espe-
cialmente neste último ano, quando a 
maior parte dos processos está sendo re-
alizada à distância devido à pandemia. 

SERVIçOS SALtAM 1,7% 
EM JUNHO E AtINGEM 
MAIOR NíVEL EM 5 ANOS

O volume de serviços prestados no Bra-
sil cresceu 1,7% na passagem de maio para ju-
nho e fechou o primeiro semestre de 2021 no 
patamar mais elevado desde maio de 2016, 
de acordo com dados divulgados nesta quin-
ta-feira (12), pelo IBGE (Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística). Com a tercei-
ra alta mensal consecutiva registrada pela 
PMS (Pesquisa Mensal de Serviços), o se-
tor de serviços agora figura 2,4% acima do pa-
tamar pré-pandemia, nível que foi superado 
pela segunda vez em maio. Entre abril e ju-
nho, o ganho do segmento foi de 4,4%. A reto-
mada do setor que mais contribui para as ri-
quezas nacionais havia sido atingida no mês 
de fevereiro, mas foi revertida com a queda 
de 3,1% do segmento em março, mês marca-
do pelo recrudescimento da segunda onda da 
pandemia, o que ainda não foi recuperado.
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maRaVilHa Proposta foi apresentada na sexta-feira (13) para o secretário de Estado da Saúde, André Motta Ribeiro 
e prevê um investimento de R$ 16 milhões na nova estrutura 

Hospital são José apresenta projeto para construção de novo 
prédio com cinco pavimentos e instalação de uTi nEO natal
Carine arenHarDt 

A direção do Hospital São 
José de Maravilha apresentou 
na sexta-feira (13) o projeto 
para ampliação da estrutura e 
implantação de uma UTI NEO 
Natal, durante visita do secretá-
rio de Estado da Saúde, André 
Motta Ribeiro. O deputado es-
tadual Marcos Vieira, também 
esteve presente na solenidade e 
vem atuando como um media-
dor entre o governo do Estado e 
a direção do hospital. O secre-
tário cumpria agenda na região 
e esteve em Maravilha no final 
da manhã de sexta-feira. 

O projeto prevê a construção 
de um novo prédio, com 2.500 
m², ao lado da estrutura atual, 
com cinco pavimentos. A estru-
tura terá ainda capacidade para 
receber futuramente mais dois 
andares. O investimento previsto 
é de R$ 16 milhões para a cons-
trução do novo prédio e ainda 

reforma do setor de urgência e 
emergência. O valor não contem-
pla a compra dos equipamentos 
hospitalares para o novo prédio. 

A nova estrutura vai possibi-
litar a implantação de 10 leitos 
de uma UTI NEO Natal e ban-
co de leite, ampliação do pronto 

socorro, laboratório, centro ci-
rúrgico, leitos de internação ci-
rúrgica e nova área para o cen-
tro administrativo. 

seCRetÁRIO MaNIFesta aPOIO aO PROJetO 

O secretário andré motta Ribeiro afirmou que o Estado deve 
apoiar o projeto do hospital são José, e destinar recursos 
para a ampliação, no entanto não adiantou valores e prazos. 
O projeto está sendo finalizado e vai ser encaminhado para 
o secretário de Estado. Ribeiro destacou ainda que uma das 
prioridades desta gestão é a regionalização das especialidades 
médicas, para que pacientes não precisem mais se deslocar 
para grandes centros para receber atendimento médico 
especializado e de qualidade. 
Ribeiro visitou a estrutura atual do hospital são José, elogiou o 
trabalho da equipe e direção e afirmou que sentiu seriedade na 
proposta apresentada, para ampliação do hospital e oferta de 
novos serviços especializados. 

secretário de Estado da saúde, andré motta Ribeiro e deputado marcos vieira 
avaliam o projeto

Deputado marcos vieira vem mediando o contato entre hospital e Estado

a diretora do hospital são José, Neiva schaeffer, 
disse que este é um marco histórico para a 
instituição, para maravilha e toda região. Ela destaca 
que este projeto nasceu neste ano, a partir de uma 
necessidade técnica, visto que as instalações atuais 
já estão atendendo no limite de espaço, enquanto a 
demanda por novas especialidades vem crescendo. 
Neiva ressalta ainda que outro pedido feito ao 
secretário de Estado da saúde, é com relação a 
necessidade de ampliar os serviços na área de 
ortopedia de alta complexidade. O pedido é que este 
serviço seja ofertado na região, atendendo uma 
demanda existente. 

dePUtadO MaRCOs VIeRa 
LUta PeLO PROJetO 
Já o deputado marcos vieira, que vem atuando 
como um mediador, reforçou seu compromisso com 
o projeto e afirmou que deve destinar ainda neste 
ano nova emenda parlamentar para o hospital são 
José. O deputado lembrou ainda da importância 
do hospital são José para a região e pontuou que 
é preciso ampliar ainda mais a oferta de serviços 
especializados, a exemplo do que vem ocorrendo nos 
hospitais regionais de são miguel do Oeste e Chapecó. 

>> dIReÇÃO dO HOsPItaL 

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

Projeto para ampliação foi apresentado pela direção do hospital

visita para conhecer a estrutura do hospital são José mesa de honra com autoridades
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por DR. GEOVANI DELEVAtI

MEDICINA E SAÚDE

Como o exAme 
é reAlizAdo

amostras de fezes são coletadas pelo 
paciente em coletores descartáveis. É 
um método simples, não invasivo e de 
baixo custo, o qual pode ser realizado 
por diversos métodos.
alguns fatores podem alterar o 
resultado dos exames mais comuns. 
O sangramento de gengiva ou nasal, 
o período menstrual, a alimentação 
com carne e a utilização de alguns 
medicamentos como aspirina e 
vitamina C são os fatores que mais 
alteram o resultado.
Esta interferência não ocorre 
quando a pesquisa é realizada 
através do método imunológico 
(imunocromatográfico). O teste 
imunológico é um método de 
grande sensibilidade e detecta 
especificamente a presença de sangue 
humano. Por este motivo não requer a 
realização de dietas.

outrAS informAçõeS 
importAnteS

a pesquisa de sangue oculto 

deve ser realizada em amostras 
fecais recentemente eliminadas. a 
análise de três amostras aumenta 
a sensibilidade do exame, já 
que alguns pólipos apresentam 
sangramento de vez em quando.
Quando o paciente realiza o exame 
com o método mais comum 
deverá seguir uma dieta rigorosa, 
recebendo do laboratório a 
recomendação por escrito, como 
exemplificado abaixo.

exAmeS 
“Com dietA”

Os principais fatores que 
interferem são: alguns tipos de 
carne (principalmente a vermelha), 
nabos, rabanetes, vitaminas 
(particularmente a vitamina 
C), ferro, aspirina e outros anti-
inflamatórios não-esteroidais, 
como o ibuprofeno, utilizado no 
tratamento da artrite reumatoide 
e outras doenças inflamatórias. 
Cremes dentais clorofilados podem 
alterar também o resultado. Os 
alimentos que prejudicam o exame 

devem ser evitados três a cinco 
dias antes da coleta das amostras. 
Podem ser consumidos em pequena 
quantidade: carne branca (peixe e 
frango), enlatados, pipoca, amendoim 
e farelos de cereais (trigo e aveia). 
Podem ser consumidos livremente: 
vegetais (crus ou cozidos) como 
alface, espinafre, milho e frutas como 
uvas, ameixas e maçãs.

exAme “Sem dietA” ou 
imunoCromAtrográfiCo

Caso o procedimento seja 
realizado por este método não há 
necessidade da realização de dietas 
nem de restrição ao consumo de 
medicamentos e outros interferentes.

importAnte
Nos casos em que o paciente 
é portador de diagnóstico de 
hemorroidas ou fissura anal e 
outras condições anorretais em 
tratamento, a pesquisa de sangue 
oculto perde o valor. mulheres em 
período menstrual não devem colher 
amostra para o teste.

Fonte: Sociedade Brasileira de Coloproctologia

sanguE OCulTO 
nas fEZEs

A pesquisa de sangue oculto é 
um exame laboratorial que 
tem como objetivo identi-

ficar a presença de sangue nas fe-
zes. O exame é importante porque 
pode detectar frações tão pequenas 
de sangue, difíceis de visualizar, aju-
dando no diagnóstico precoce de 

pequenos pólipos – fase em que o 
paciente não apresenta sintomas. 

O teste é indicado para encon-
trar sangue, entretanto não determi-
na nem a causa do problema nem o 
local do sangramento. Mesmo as-
sim, é considerado um dos exa-
mes mais inócuos e úteis na detec-

ção precoce de pólipos intestinais. 
Um resultado positivo não signifi-
ca que o paciente está com câncer, 
mas que poderá ter que realizar ou-
tros exames como a colonoscopia, 
para visualizar o interior do intesti-
no e verificar a possível presença de 
pólipos ou tumores.
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PROJETO O objetivo é armazenar o material do Projeto Banco Ortopédico

Em parceria com o sicredi, Rotary 
adquire container 
FranCiele BorGes

Na última semana o Ro-
tary Club de Maravilha rece-
beu em sua sede um contai-
ner/baú adquirido através 
do Projeto Banco Ortopédi-
co em parceria com o Sicre-
di. O projeto foi encaminha-
do em maio deste ano pelo 
companheiro Jair Schossler 
para a instituição financeira 
que aprovou o repasse de R$ 
10 mil para a entidade. 

A aquisição do container 
foi coordenada pelo vice-pre-
sidente Darci Ranzan. O obje-
tivo é armazenar o material do 
Projeto Banco Ortopédico, que 
está em atividade e possui ca-
mas hospitalares, cadeira para 

banho, cadeira de rodas, anda-
dores, muletas e talas, que são 

disponibilizadas às pessoas ca-
rentes e com necessidades. 

REuniãO E HOmEnagEm
O Rotary Club realizou a quarta reunião do ano rotário 2021/2022 de forma hibrida no último dia 5. 
Entre várias pautas, houve homenagem ao dia dos pais, aos aniversariantes e entrega dos pins do 
ano rotário aos companheiros que ainda não tinham participado de reunião presencial. Nos dias 06 
e 07, os companheiros do clube entregaram lembrança aos pais que não participaram da reunião. 

Fotos: Divulgação

Container será para armazenar o material do Projeto Banco Ortopédico

Companheiros receberam Pin para o ano rotário 2021/2022

Cleiton C. Ferrasso

O Rotaract Clube de Ma-
ravilha concluiu a instalação 
de placas no Centro da cida-
de em alusão ao Agosto Laran-
ja. O trabalho foi desenvolvido 
em parceria com a Apae Mari-
sol, que procurou o clube para 
confeccionar o material. Todas 
as placas foram feitas de for-
ma voluntária pelos integran-
tes do clube e pintadas na cor 
laranja pelos alunos da Apae. 

No total, quatro placas fo-
ram instaladas nos canteiros 
com maior circulação de veí-

agOsTO laRanJa
Rotaract Clube realiza trabalho em parceria com 
a apae no centro da cidade

Fotos: Divulgação 

culos. Segundo a presidente do 
Clube, Jéssica Kammler, o ob-
jetivo é conscientizar a popula-
ção sobre a esclerose múltipla. 

“Conscientizar a comuni-
dade sobre a importância da 
prevenção das deficiências, já 
que elas podem ser identifica-
das tanto no nascimento quan-
to ao longo da vida”, destaca. 

EsClEROsE mÚlTiPla
A Esclerose Múltipla é 

uma doença autoimune crô-
nica do sistema nervoso cen-
tral, do cérebro e da medula 
espinhal, na qual há destrui-

ção do tecido protetor, chama-
do mielina (que envolve as fi-
bras nervosas), impedindo ou 
alterando a transmissão das 
mensagens do cérebro para 
as diversas partes do corpo.

Os sintomas da doença 
são variados e dependem da 
parte do sistema nervoso que 
foi afetada. Entre os mais co-
muns, está fraqueza, distúr-
bios de equilíbrio, entorpe-
cimento, transtornos visuais, 
tremores, vertigens, sensação 
de rigidez dos membros, fadi-
ga, problemas na fala, no in-
testino e alterações na bexiga.

grupo concluiu o trabalho sábado (7) em maravilha

Placas contêm frases de conscientização 

Carine arenHarDt

A Secretaria Municipal de 
Educação de Maravilha confir-
mou nesta semana que o mu-
nicípio não terá desfile cívi-
co, no dia 7 de setembro, data 
que comemora a Independên-
cia do Brasil. A decisão é tam-
bém de todos os prefeitos que 
fazem parte dos municípios da 
Amerios e segue a mesma me-
dida adotada em 2020, em ra-
zão da pandemia da Covid-19. 

Conforme a secretária de 
Educação, Cleusamar Preuss, 
apesar de não ter desfile, a pro-
gramação da Semana da Pá-
tria vai ser realizada, de 1º a 

7 de setembro. A programa-
ção terá a guarda do fogo sim-
bólico no Espaço Criança 
Sorriso, em frente da prefei-
tura, e também o hasteamen-
to e arreamento das bandeiras, 
com participação de esco-
las e entidades, diariamente. 

Na próxima segunda-fei-
ra (16) será realizada uma reu-
nião na prefeitura, com direto-
res das escolas e universidades 
para organização da participa-
ção de cada unidade na progra-
mação. O encontro, promovido 
pela Secretaria de Educação, 
também vai definir os proto-
colos de segurança para a rea-
lização das atividades cívicas. 

semana da Pátria terá hasteamento e arreamento das bandeiras

7 dE sETEmbRO
maravilha confirma que 
não fará desfile cívico 
na semana da Pátria 

Arquivo/O Líder
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Carine arenHarDt

A agência da Casan de 
Maravilha confirmou que está 
fazendo interrupções pontu-
ais no abastecimento de água 
na cidade. O motivo, segundo 
o chefe da agência local André 
Tonello, são testes para identi-
ficar possíveis vazamentos de 
água em tubulações. 

Conforme Tonello, a Casan 
identificou um significativo au-
mento no consumo de água, o 
que indica que pode haver al-
gum vazamento oculto em al-
guma tubulação. Com as in-
terrupções pontuais, a Casan 
busca identificar em que bairro 
da cidade pode estar ocorren-
do essa perda de água, focando 
então numa investigação mais 
criteriosa para encontrar o va-
zamento e fazer o conserto. 

O chefe da Casan des-
taca que parte do aumen-
to no consumo de água se 
deve também aos dias mais 
secos, no entanto este cená-
rio não é o único responsável 
pelo crescimento significa-

PERímETRO uRbanO Equipe está testando possíveis vazamentos na tubulação

Casan explica interrupções no 
abastecimento de água na cidade

Chefe da agência da Casan em maravilha, andré tonello

tivo de litros de água por se-
gundo que estão sendo trata-
dos para atender a demanda. 
As interrupções acontecem 
por poucas horas e algumas 
podem inclusive ocorrer du-
rante a noite, nem sendo per-
cebidas pela população. Os 
cortes temporários devem se-
guir até que a Casan encontre 
a origem do vazamento. 

Carine Arenhardt/O Líder

Claudete de maravilha retirou o prêmio nesta semana 

O Fundo de Desenvolvi-
mento Regional tem por finali-
dade contribuir para a evolução 
econômica, social e ambien-
tal da área de atuação da Si-
credi Alto Uruguai RS/SC/MG, 
por meio do apoio à proje-
tos que promovam a coope-
ração, cidadania, empreen-
dedorismo, aprimoramento 
cultural e social, contribuin-
do na agregação de renda e me-
lhoria da qualidade de vida. 

Atendendo a este propó-
sito, somente neste ano a co-
operativa já destinou mais 
de R$ 1,9 milhão para diver-
sas entidades dos municípios 
onde está presente. Deste va-
lor, R$ 1 milhão foi aprova-
do pelo Comitê Estratégico do 
Fundo para hospitais e institui-
ções de saúde, como forma de 
apoio ao combate ao covid-19.

De Maravilha, os proje-
tos aprovados foram: Associa-
ção dos Gremistas de Maravi-
lha (A.G.MH-SC), Centro de 
Educação Infantil Proinfância 
Criança Sorriso – com dois pro-
jetos, Rotary Maravilha e, na re-
gional, a Escola Especial Beija 
Flor, em Iraceminha, soman-
do no total cerca de R$ 30 mil. 

O gerente da agência lo-
cal do Sicredi, Rodrigo Ran-
zi, ressalta que o Fundo de De-
senvolvimento Regional é uma 

iniciativa fantástica da coope-
rativa, pois tem feito a diferen-
ça nos municípios de toda a 
área de atuação. “Acredito que 
a iniciativa do Sicredi se fortale-
ceu ainda mais no formato, lan-
çado no ano passado e desen-
volvido também em 2021, com 
a integração de pessoas da co-
munidade nos comitês, que 
avaliam e definem os proje-
tos. Isso deu um respaldo ainda 
maior à escolha, pois os parti-
cipantes se sentem valoriza-
dos e mostra uma transparência 
ainda maior ao processo”, diz.

Ranzi também lembra o fe-
edback positivo que os asso-
ciados e a comunidade em ge-
ral têm dado em razão do apoio 
as casas de saúde. “Outra ação 
que mostra a lisura da escolha, 
foi que o comitê deste ano pe-
diu para destacarmos quais en-
tidades já tinham sido contem-
pladas em anos anteriores e 
privilegiou instituições que ain-
da não tinham recebido valo-
res em outras oportunidades. 
Além disso, temos que desta-
car o aporte financeiro aos hos-
pitais, para apoio ao combate à 
pandemia, pois as pessoas, de 
modo geral, nos deram feedba-
cks positivos, elogiando a ini-
ciativa por ajudar as casas de 
saúde neste momento de extre-
ma necessidade”, conta Ranzi.

PROJETOs aPROVadOs
maravilha recebe quase 
R$ 30 mil do fundo de 
desenvolvimento Regional

gerente da agência local do sicredi, Rodrigo Ranzi, destaca a importância da iniciativa 

Divulgação

Na tarde de sábado 
(7), ocorreu mais um 
sorteio da Campanha 
Carrinho Cheio e Di-
nheiro na Mão do Su-
per Auriverde em São 
Carlos. Mais 11 pes-
soas foram contem-
pladas com vales-
compras de R$ 400. 

Para partici-
par do sorteio é fá-

cil, a cada R$ 50,00 
em compras, você ga-
nha um cupom, bas-
ta preencher com 
todos os dados e assi-
nalar a pergunta, de-
pois depositar nas ur-
nas. O próximo sorteio 
será dia 09 de outubro 
onde serão sorteados 
mais 11 vales-com-
pra de R$ 400,00 cada. 

CamPanHa

mais onze pessoas são contemplados no 
sorteio do super auriverde 

SupEr AurIVErDE 
MArAVILhA
Claudete R. Padilha
tiago Wichocoski
leticia Wetsohal

CunhA porã
loreci Kempfer
Daniela Noé Koop

São CArLoS
Nercir luiz Rigo
salete seidel

IrACEMInhA 
Damaris trombetta
geni Capeletto

Ganhadores dos 
vales compras

EsTiagEm nãO TRaZ PREOCuPaÇãO 
Já com relação a estiagem, a agência da Casan de 
maravilha afirma que não está tendo problemas 
com o abastecimento. tonello diz que o nível do 
rio, no local de captação de água, segue atendendo 
a demanda da estação de tratamento, sendo 
descartada qualquer possibilidade de racionamento 
ou interrupções no abastecimento de água da cidade 
pela situação de estiagem. 

SAntA tErEzInhA Do progrESSo
marcio de Oliveira

FLor Do SErtão
sirlei gugiel

Divulgação
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Carine arenHarDt 

O governador Carlos Moi-
sés publicou na quarta-feira 
(11) o decreto 14/08 que pos-
sibilita uma retomada gradual 
das aulas 100% presenciais nas 
escolas da rede estadual. O do-
cumento trata sobre o novo dis-
tanciamento exigido entre os 
alunos, retorno de estudantes, 
professores e demais servidores 
que fazem parte dos grupos de 
risco. As escolas tem o prazo de 
30 dias para se adequarem. 

Os estabelecimentos de en-
sino devem continuar monito-
rando diariamente servidores 
e estudantes que apresentem 
sintomas gripais, fazendo o iso-
lamento e informando as auto-
ridades em saúde. 

disTanCiamEnTO 
Sobre o distanciamento, a 

mudança é que o mínimo exi-
gido passa a ser de um metro, 
dentro das salas de aula. Nos 
demais espaços da escola a dis-
tancia mínima continua sen-
do de um metro e meio. Com 
mudança, cada unidade esco-
lar pode avaliar a possibilidade 
de atender mais alunos por sala 
com aulas presenciais. 

EsTudanTEs dOs 
gRuPOs dE RisCO 

Conforme o decreto os es-
tudantes que se enquadram 
nos grupos de risco poderão 
voltar para as atividades pre-
senciais 28 dias após completa-
rem a imunização contra a Co-
vid-19, tendo recebido as duas 
doses da vacina, ou dose única. 
Anterior a este decreto, o gru-
po era atendido somente no sis-
tema remoto, com exceção da-
queles que apresentaram uma 

Escolas poderão diminuir o distanciamento em sala de aula, atendendo mais alunos no modelo presencial 

REdE EsTadual O documento foi publicado nesta semana pelo governo do Estado, e muda regramentos para a educação

novo decreto possibilita retomada gradual das 
aulas 100% presenciais nas escolas 

declaração médica autorizando 
a participação presencial. 

sERVidOREs dOs 
gRuPOs dE RisCO 

Trabalhadores que atu-

am nas escolas da rede estadu-
al e que estejam trabalhando de 
forma remota por serem de al-
gum grupo de risco deverão re-
tornar para as atividades pre-
sencias 28 dias após a aplicação 

da segunda dose ou dose única 
da vacina contra Covid-19. 

Já os servidores que estão 
trabalhando no modelo remoto 
por residirem com alguma pes-
soa idosa ou portadora da do-

ença crônica deverão retornar 
ao trabalho presencial 28 dias 
após a aplicação de segunda 
dose ou dose única na pessoa 
que é portadora da doença crô-
nica ou idosa.  

A exceção é para gestantes, 
que deverão seguir atuando de 
forma remota, amparadas ain-
da por lei federal. 

VaCina ObRigaTÓRia 
O decreto estabelece ain-

da que é obrigatório para to-
dos os servidores que atuam 
nas escolas a vacinação con-
tra a Covid-19, a partir da data 
que o imunizante estiver dis-
ponível para o referido grupo 
ou faixa etária naquele muni-
cípio. Se houver algum impe-
dimento à vacinação, o tra-
balhador deverá apresentar 
documentos que comprovem 
a razão clínica.

Carine Arenhardt/O Líder

RiO iRaCEma 
Poluição gerou prejuízo de 
R$ 33 mil ao município

Uma mancha de rejei-
tos no Rio Iracema custou 
R$ 33 mil aos cofres públi-
cos de Maravilha. O valor foi 
pago para uma empresa es-
pecializada em remoções 
de rejeitos. O prefeito San-
dro Donati divulgou a infor-
mação na rede social nesta 

semana e se mostrou indig-
nado com o crime ambien-
tal, pois é um crime ambien-
tal que gera prejuízo coletivo.

A poluição foi registra-
da no início deste mês na ca-
choeira do Rio Iracema, pró-
xima da BR-282. No local, 
uma grande mancha amare-

la se acumulou na água. A di-
retoria do Meio Ambiente fez 
o rastreamento do material, 
mas não conseguiu identifi-
car o local do despejo mesmo 
seguindo o rastro da mancha.

O telefone para de-
núncias de crime am-
biental é 36640046.

Poluição foi registrada na cachoeira do Rio iracema

Divulgação
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como ser maIs proaTIvo no TraBalho

Agora que você já sabe como ser mais proativo no trabalho, que tal 
implementar esse passo a passo na sua carreira?
Assim, você ganha uma performance melhor e tem mais chances de se 
destacar em um mercado competitivo.

excelente final de semana a todos!
Fonte: Blog.revelo.com.br

1. VOCê SE DESTACA NA EmPRESA
Um dos benefícios é que, ao ser proativo, o 
profissional se sobressai na empresa e no 
mercado.
Na prática, essa característica facilita o 
surgimento de oportunidades para ocupar 
cargos melhores, receber aumento de 
salário, exercer liderança na equipe ou 
conquistar a vaga desejada, por exemplo.
geralmente, pessoas proativas se destacam 
por serem eficientes e contribuírem para a 
melhoria de resultados de forma ativa.

2. A PROATIVIDADE é um CAmINhO PARA 
A lIDERANçA
Outro benefício é que profissionais proativos 
tendem a exercer a liderança, seja em uma 
equipe, seja na empresa como um todo.
Eles não esperam ordens para agir e assumir 
responsabilidades.
são pessoas que sabem como tomar 
decisões, antecipar problemas e soluções e 
inspirar os outros por meio de suas ações. 
Elas fazem as coisas acontecerem.

3. VOCê AlCANçA RESulTADOS 
mElhORES
ao identificar oportunidades e ter iniciativa, 
o profissional alcança resultados melhores 
no trabalho, assim como se torna mais 
produtivo. 
“aqueles com as melhores performances 
frequentemente criam circunstâncias que 
facilitam o sucesso pessoal e organizacional 
na busca de seus objetivos”.

4. A PROATIVIDADE lEVA à INOVAçãO
Profissionais proativos não se conformam 
com os pontos negativos do cenário em que 
estão inseridos.
Por isso, estão sempre em busca de 
mudanças para melhorar processos 
internos, produtos e serviços.
O que acontece na prática? a junção entre a 
busca por soluções e a tomada de iniciativa 
são comportamentos que favorecem o 
surgimento de inovações, o que gera ainda 
mais reconhecimento para o profissional.

1. ANTECIPE PROblEmAS E SOluçõES
Uma atitude fundamental para ter 
proatividade é identificar problemas e 
criar soluções sem delegar a culpa para 
os colegas.
Nesse caso, um profissional proativo 
assume a responsabilidade e toma 
medidas para corrigir problemas e 
melhorar pontos fracos da empresa, sem 
que o líder tenha que delegar tarefas.

2. APOSTE NO NETwORkINg
Criar uma rede de relacionamento, 
valorizar parcerias e atuar de forma 
conectada também é uma forma de ser 
mais proativo no trabalho.
“a proatividade é uma prática social, 
ninguém é proativo sozinho”. 

3. ENTENDA quAl é A SuA mOTIVAçãO 
PROfISSIONAl
Outro passo importante é identificar o 
que motiva a sua atuação profissional e 
onde você quer chegar.
Com objetivos em mente, fica mais 
fácil ter um papel ativo na organização, 
justamente por colocar um propósito em 
cada iniciativa realizada.

4. INVISTA Em um PROCESSO DE 
AuTOCONhECImENTO
Conhecer as suas habilidades, limitações, 
forças e fraquezas é essencial para 
saber quais competências você precisa 
desenvolver para ser um profissional 
mais participativo e engajado.

isso acontece principalmente porque o 
autoconhecimento permite entender a 
raiz de cada comportamento adotado 
no trabalho e aplicar as mudanças 
desejadas.

5. INVISTA NA SuA quAlIfICAçãO
O profissional que não para de aprender 
tem mais conhecimento e referências 
para ser proativo na prática, sugerindo 
mudanças e soluções relevantes para a 
empresa.
Principalmente em áreas altamente 
qualificadas, unir competências técnicas 
e comportamentais é fundamental para 
se destacar.

6. DESENVOlVA A VISãO SISTêmICA
se você quer ser mais proativo no 
trabalho, também precisa aprimorar 
a visão sistêmica para enxergar os 
processos da empresa ou do setor 
como um todo, identificando etapas que 
podem ser melhoradas.
Essa habilidade permite enxergar 
soluções com clareza para implementá-
las na prática.

6. NãO TENhA mEDO DE DAR 
SugESTõES
O medo de compartilhar ideias e sugerir 
soluções para os problemas da empresa 
é uma barreira à proatividade.
Portanto, faça contribuições, dialogue 
com colegas e superiores e exponha o 
seu ponto de vista.

Mesmo que você não se considere um profissional proati-
vo, saiba que é possível desenvolver essa competência.

o QUe É ser proaTIvo no TraBalho
Ser proativo no trabalho quer dizer ter iniciativa e comprome-

timento em relação aos processos e resultados da empresa.
Profissionais com essa característica são participativos, enten-

dem seu papel e relevância na equipe e agem com responsabilidade.
De maneira geral, eles antecipam problemas na empre-

sa e, consequentemente, criam soluções de forma ágil.

por SIMONE HÜBNER

TOQUE DE 
REQUINTE
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por SUSANE ZANIN
MODA & ESTILO

Vitrine
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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FV
RAQUETADA

BULDOGUE
RETINAR

CIMITARRA
CMOLEÇ
AÇORAMÃ
DACLEO

VERTIGEM
PEONGOL
AGACARA

OPIOEDAZ
EMAPODE
LEGUAOR

Ação
típica do
jogo de
tênis

Epílogo de
uma peça

teatral

Pode ser
literário,

de som ou
de arte

Raça
canina 

braquicé-
fala

Membra-
na interna

do olho

Relem-
brado;

recordado

Tipo de sa-
bre de lâ-
mina lar-

ga e curva

Molécula-
grama

Referido
como

prova de
algo

Ave que
consta na
bandeira 

dos Açores

Capital e
maior

cidade da
Jordânia

Sintoma
da labi-
rintite

Modo de 
alimenta-
ção; dieta

"(?) das 5 
às 7", filme
de Agnès

Varda

Tempo de
folga

Peão, em
espanhol

De onde
se obtém
a morfina

Peixe tam-
bém cha-
mado de

papa-terra

Sem pés,
patas ou 
nadadei-

ras

Ouro, em
francês

Indústria 
de celulose
(?) dera:

oxalá

Ficar sem
ocupante
Referente

ao tom

Troca de gases entre
os tecidos vegetais e 
a atmosfera, aumen-
tando o teor de oxigênio

Objetivo
do futebol
Caule da
videira

Agência Na-
cional de
Inovação
Glutão

Medida de
distância
que, no
Brasil,

equivale a
6.600 m

 2/or. 4/cléo — edaz — peón. 8/buldogue. 9/cimitarra.

EsPaÇO gOuRmET

ingREdiEnTEs
1 cebola picada
2 dente de alho picado
3 colher de sopa de manteiga
2 caldo de legumes
1 alho poro picado
2 xícaras de arroz arbóreo
1 cálice de vinho branco seco
1 litro de água
Sal e pimenta-do-reino a gosto

RIsOtO de

mOdO dE PREPaRO
Dissolva os dois caldos de legumes no litro da água 

e reserve. Refogue a cebola e o alho na manteiga. Quan-
do estiver translúcida, acrescente o arroz arbóreo e re-
fogue. Acrescente o vinho branco e refogue mais um 
pouco. Despeje então, o caldo reservado aos poucos, 
abaixe o fogo e deixe e vá mexendo algumas vezes, para 
não pegar no fundo da panela. Quando estiver quase 
seco novamente, acrescente o restante do caldo e mexa 
um pouco mais, acrescentando o alho poró em rodelas. 

aLHO PORÓ

Sabe aqueles dias 
que não são frios, mas 
não são quentes? São 
os meus preferidos! E, 
por mais que de manhã 
ainda esteja bem friozi-
nho, a maior parte dos 
dias têm sido bem pare-
cidos com isso, não é? E 
hoje quero te dar algu-
mas ideias bem estilosas 
de looks para esses dias!

Primeiro um dos 
meus preferidos: um 
vestido não tão soltinho 
com tênis e uma jaque-
ta, de preferência jeans 
ou de couro. Amo esse 
look e uso muito! É prá-
tico, estiloso e perfeito 
para dias assim. E se es-
tiver mais friozinho vale 
colocar uma meia cal-
ça cor da pele e o ves-
tido pode ser de manga 
comprida.

Além do vesti-
do colado, gosto muito 
de usar um vestido de 
manga comprida com 
uma bota. E se o vestido 
for longo ou midi, pas-
sa mais estilo e persona-
lidade ainda. Aqui tam-
bém vale usar a meia 
calça cor da pele ou pre-
ta, além de colocar uma 
blusinha por baixo para 
esquentar mais.

Outro look que gos-
to muito de usar nestes 

Ideias de looks para dias não tão 
frios, mas longe de serem quentes

dias é calça pantacourt 
ou outra mais curtinha 
+ camiseta + mocassim 
+ casaco alongado ou 
chemise. Os extremos 
de usar um casaco alon-
gado com parte da pan-
turrilha de fora trazem 
o conforto térmico ne-
cessário para esses dias, 
mas com muito estilo!

Por fim, looks com 
jaqueta jeans! A jaque-
ta jeans não é das mais 
quentinhas, então são 
perfeitas para dias não 
tão frios. Ela pode ser 
combinada de diversas 
formas, mas gosto quan-
do ela é usada com cal-
ças de outros tecidos ou 
cores, uma camiseta ou 
blusa mais básica e, por 
fim, um salto para trazer 
um pouco mais de femi-
nilidade para o look.
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por EStELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

gisele, Feliz aniversário! 
Que a felicidade 
acompanhe sempre você, 
não só hoje, mas todos os 
dias da sua vida.

Renato, Feliz aniversário! Que a 
alegria de viver esteja presente no 
seu coração hoje e sempre.

vitor, Feliz aniversário, e que 
Deus abençoe você com muitos 
anos de vida sempre com saúde 
e felicidade!

taine, Feliz aniversário! você merece 
o melhor, muita saúde, paz e amor. 
Felicidades. simoni, você é uma pessoa 

especial e é por isso que merece 
tudo de bom em mais esse ano 
de vida! Feliz aniversário!

angela, Feliz aniversário! 
Que este novo ciclo seja 
o início de um novo ano 
cheio de felicidade e 
muitas realizações.

alcimar, Feliz aniversário! Que a 
celebração da vida permaneça 
eternamente nos seus dias.

Kelly, Parabéns pelo 
seu aniversário! Festeje 

seu dia em grande 
estilo, e todos os dias 

celebre a vida e a pessoa 
maravilhosa que você é.
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por LUCIANE MOZER

VIDA E
ESPIRITUALIDADE

O ValOR dE um gRuPO

Com a pandemia, foi possível perceber que muitas 
pessoas deixaram as suas atividades habituais, principal-
mente aquelas que eram presenciais, por consequência 
acabaram se afastando dos seus grupos. E aí eu lembrei 
desta fábula, que demonstra exatamente o que está ocor-
rendo: 

- Um homem comparecia assiduamente às reuniões 
de um grupo de amigos e, sem comunicar a ninguém, dei-
xou de participar de suas atividades.

Depois de algumas semanas, um amigo, integrante 
desse grupo, decidiu visitá-lo. Era uma noite muito fria! 
O amigo o encontrou na sua casa, sozinho, sentado diante 
da lareira, onde o fogo estava brilhante e acolhedor. Adi-
vinhando o motivo da visita do seu amigo, lhe deu as bo-
as-vindas e aproximando-se da lareira lhe ofereceu uma 
cadeira grande em frente à chaminé e ficou quieto, espe-
rando.

Nos minutos seguintes, houve um grande silêncio, 
pois os dois homens somente admiravam a dança das 
chamas em volta dos troncos de lenha que queimavam. 
Depois de alguns minutos, o amigo examinou as brasas 
que se formaram e cuidadosamente escolheu uma delas, 
a mais incandescente de todas, empurrando-a para fora 
do fogo.

Sentando-se novamente, permaneceu silencioso e 
imóvel. O anfitrião prestava atenção a tudo, fascinado e 
também quieto. Dentro de pouco tempo, a chama da brasa 
solitária diminuiu, até que após um brilho discreto e mo-
mentâneo, seu fogo se apagou em um instante mínimo.

Dentro de pouco tempo, o que antes era uma festa de 
calor e luz, agora não passava de um frio, morto e pre-
to pedaço de carvão, recoberto de uma camada de cin-
za espessa.

Nenhuma palavra tinha sido pronunciada desde a 
protocolar saudação inicial entre os dois amigos! Antes 
de preparar-se para ir embora, o amigo movimentou no-
vamente o pedaço de carvão já apagado, frio e inútil, co-
locando-o novamente no meio do fogo. Quase que ime-
diatamente voltou a desprender-se uma nova chama, 
alimentada pela luz e o calor das labaredas dos outros car-
vões em brasa e ao redor dele. Quando o amigo se aproxi-
mou da porta para ir embora, seu anfitrião lhe disse:

- Obrigado pela sua visita e pelo belíssimo sermão. Re-
tornarei ao grupo de amigos que muito bem sempre me faz!

Para refletir! Aos “amigos” membros de um gru-
po, sempre vale a pena lembrar que eles fazem parte da 
“CHAMA” do grupo e que, separados do mesmo, perdem 
todo o brilho.

Desde 2004 a Erva Dani-
nha fica localizada no Bairro 
Nova Morada em Maravilha. 
A empresa, que completou 
30 anos em 2021, possui uma 
área construída de 2.700 m² 
que produz mais de 200 mil 
peças anualmente. O local é 
cercado por um amplo ter-
reno de 17 mil m² onde os 
proprietários da empresa, 
Amarildo e Eliana Estefa-
no, iniciaram um refloresta-
mento.

Todos os anos Estefano 
planta mudas de plantas na-
tivas que cresceram e resul-
taram em um lindo parque 
ecológico com mais de mil e 
500 árvores. No registro fei-
to pelos empresários ainda 
em 2004 é possível observar 
a mudança no cenário em 
relação aos dias atuais. 

Para o proprietário, sus-
tentabilidade é uma das ver-
tentes da marca. Segundo 
ele, a empresa estar pre-
sente em um ambiente cer-
cado de natureza é questão 
de consciência. “Nesses 30 
anos de Erva Daninha sem-
pre pensamos no meio am-

indÚsTRia TÊXTil Empresa que completou 30 anos em 2021 tem em 
sua missão a responsabilidade socioambiental

nos últimos 17 anos, Erva 
daninha plantou mais de 1,5 mil 
árvores em campo industrial

biente. Hoje, além do cam-
po, nos preocupamos com 
outras questões que envol-
vem o meio ambiente. Na 
missão da empresa traba-
lhamos a responsabilidade 
socioambiental”, declara.

fuTuRO VERdE 
Nos próximos anos o ob-

jetivo é seguir com o cul-
tivo de novas mudas, além 
do cuidado com árvores já 

plantadas. A empresa que 
emprega diretamente 90 
pessoas, também trata a 
água utilizada na produção, 
entregando à natureza o re-
torno necessário sem preju-
dicá-la. 

a maRCa
Hoje a marca trabalha 

com uma ampla cartela de 
roupas masculinas e femi-
ninas na linha esporte casu-

al. Os produtos Erva Dani-
nha são vendidos por todo 
o país, principalmente para 
as regiões, Sul, Centro Oes-
te e Sudeste e exterior atra-
vés do Paraguai, Guiana 
Francesa, Trininade e Toba-
go e Costa Rica. A comercia-
lização ocorre por meio de 
representantes comerciais, 
e-commerce, além de loja 
própria de varejo, ao lado da 
fábrica, em Maravilha. 

Família Estefano é proprietária de todas as ações da Erva Daninha desde 2009

Registro da àrea industrial cercada por árvores atualmente
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Empreendimento 
oferece preços especiais, 
com armações a 
partir de R$ 19,90

Com marcas exclusivas, 
inaugura mercadão dos 
Óculos em maravilha

REdE dE ÓTiCas 

CaMilla Constantin

Na quinta-feira (12) inau-
gurou em Maravilha o Mer-
cadão dos Óculos, localizado 
na Avenida Araucária. Um co-
quetel foi promovido para ce-
lebrar a instalação da rede de 
óticas no município, contan-
do também com distribuição 
de pipoca e algodão-doce.

Em espaço moderno e 
confortável, o empreendi-
mento atua com linha com-
pleta de óculos de sol e de 
grau, além de lentes, com 
marcas exclusivas e pre-

ços diferenciados. No lo-
cal, é possível encontrar ar-
mações a partir de R$ 19,90.

Os proprietários, Jacsan-
der de Macedo e Mauro Pe-
razoli, afirmam que o pre-
ço acessível é um diferencial 
da empresa, que oferece pro-
dutos variados e de quali-
dade. “Convidamos a to-
dos para conhecer nossos 
produtos, fazer a higieniza-
ção dos óculos sem qualquer 
custo e conferir nosso espa-
ço no Centro de Maravilha. 
É um novo conceito de óti-
ca na cidade”, destacam.

Fotos: Camilla Constantin/ O Líder

 Empreendimento conta com variedade de preços e opções
 valores são facilmente observados, de acordo com os números da tabela

Equipe convida a todos para conhecer o novo ambiente

Empresa está situada na avenida araucária
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aVanÇO Placar da vacinação aponta que mais de 15 mil maravilhenses já receberam a primeira dose do imunizante 

Em maravilha, mais de 90% dos novos casos 
de Covid-19 são de pessoas não vacinadas 
Carine arenHarDt 

O avanço da vacinação 
contra Covid-19 vem mostran-
do resultados positivos em todo 
país, com a queda de novos 
diagnósticos e das internações 
de pacientes com sintomas gra-
ves da doença. Em Maravilha 
o cenário não é diferente, com 
números que apontam estabi-
lização nos casos ativos, princi-
palmente entre os já vacinados. 

Entre os dias 1º e 13 de agos-
to, Maravilha registrou 46 novos 
casos positivos de Covid-19, dos 
quais apenas quatro pacientes 
já estavam vacinados com uma 
dose. Os demais, que represen-
tam mais de 90% do total, ainda 
não receberam nenhuma dose. 
A média de novos casos por dia 
nesse período foi de 3,5. 

Os números demonstram 

Números demonstram eficácia da vacinação

maIs de 15 mIl vacInados

a última semana foi marcada pela estabilização 
dos casos ativos de Covid-19. Na quinta-feira 
(12) o município confirmou 11 casos ativos, com 
dois pacientes internados para tratamento da 
doença. maravilha tem ainda 68 pessoas sendo 
monitoradas. O município não confirma novos 
óbitos há mais de um mês. 

a eficácia da vacina, com que-
da significativa de contágio 
entre os vacinados. A Secre-

taria de Saúde informou ain-
da que os  pacientes vacina-
dos que foram diagnosticados 

com o Covid-19, neste perío-
do, apresentaram sintomas le-
ves da doença. 

Na quarta-feira (11), a secretaria de saúde divulgou o 
placar da vacinação, apontando que 15.623 maravilhenses 
já tinham recebido a primeira dose até a referida data. Já 
o número de pessoas com duas doses recebidas era de 
5.603.  a secretaria reforça para que todos fiquem atentos 
ao prazo para receber a segunda dose, necessária para 
garantir a imunização. 
mesmo quando a aplicação da primeira dose está 
suspensa no município, a equipe garante o estoque 
necessário para a segunda dose, atendendo normalmente 
quem já está no prazo de completar a imunização. 

casos aTIvos

Arquivo/O Líder

O Sicoob Credial está em 
Boa Vista do Buricá (RS) e em 
todos os municípios onde têm 
agências para ajudar a realizar o 
sonho de seus cooperados. Foi o 
que aconteceu com o associado 
Sandro Normelio Diehl, que ad-
quiriu o seu segundo caminhão 
com o apoio da cooperativa. 
“De um dia para o outro conse-
gui o que precisava, com agilida-
de, sem burocracia. Só tenho a 
agradecer. Vamos continuar tra-
balhando para que essa parce-
ria continue a dar bons resulta-
dos”, afirma.

O gerente da agência de Boa 
Vista do Buricá, Thiago André 
Rauber, agradeceu a confian-
ça na cooperativa. “Ficamos feli-
zes em poder atender a deman-
da dos associados. Trabalhamos 
com as melhores condições fi-
nanceiras, prezando pela exce-
lência no atendimento e qualida-
de nos serviços prestados”, disse

CRÉdiTO E finanCiamEnTO
O Sicoob oferece linhas de 

crédito para pessoas físicas e jurí-
dicas, com taxas e juros competi-
tivos, sem burocracia e valor cre-
ditado direto em conta corrente. 
Com as linhas de crédito do Si-

associado sandro Normelio Diehl conseguiu adquirir seu segundo caminhão

aPOiO
sicoob financia caminhão em boa Vista do buricá (Rs)

coob o cooperado tem acesso fa-
cilitado a muitas soluções para 
os imprevistos que não escolhem 
hora nem lugar, ou para antecipar 
a realização daqueles projetos que 
ficam sempre para depois.

O Sicoob tem crédito pes-
soal, crédito consignado, crédito 
imobiliário, crédito para renego-
ciação de dívidas, microcrédito 
para capital de giro, investimen-
to fixo ou misto. Tem também 
financiamento para imóveis e 
veículos, materiais de constru-
ção, máquinas e equipamen-

tos, móveis e eletrodomésticos, 
bens e serviços.

VanTagEns dE sER 
COOPERadO siCOOb

O Sicoob é uma das maiores 
instituições financeiras do país, 
presente em todos os estados e 
no Distrito Federal, com mais de 
5,2 milhões de cooperados e 3,5 
mil agências. A instituição finan-
ceira cooperativa oferece uma li-
nha completa de produtos e ser-
viços de natureza bancária com 
muitas vantagens, entre elas, a 

de compartilhar os resultados 
positivos, que retornam para os 
associados.

No Sicoob os juros são me-
nores do que a média do merca-
do, não é cobrado manutenção 
de conta corrente, os investimen-
tos obtêm melhores remune-
rações, o atendimento é de alta 
qualidade, as decisões são demo-
cráticas e o dinheiro da cooperati-
va permanece nas comunidades, 
gerando mais desenvolvimento, 
emprego, renda e qualidade de 
vida à população.

Divulgação

No último dia 06, o Colegia-
do da Educação da Associação 
dos Municípios do Entre Rios 
(Amerios) esteve reunido para 
tratar sobre o retorno das aulas, 
alterações da portaria 476/2021 
apresentada pela Undime para 
o enfrentamento a Covid 19. Os 
secretários de Educação relata-
ram sobre o Plano de Contingên-
cia da Educação para as adapta-
ções a proposta da nova portaria. 

Na oportunidade foi deba-
tido sobre a programação da Se-
mana da Pátria, uma vez que 
devido à pandemia os municí-
pios não farão desfile, e sim so-
mente uma hora cívica no dia 
7 de setembro.  Na sequên-
cia foi debatido sobre o Pla-
no de Ações Articuladas, que 
se trata de uma estratégia para 
o planejamento plurianu-

al das políticas de educação. 
Após foi apresentado so-

bre a IV Conferência Nacio-
nal de Educação (Conae) 2022, 
a qual tem como tema a “In-
clusão, equidade e qualidade: 
compromisso com o futuro da 
educação brasileira”. E de acor-
do com o documento orienta-
dor, as Conferências Municipais 
e/ou Intermunicipais de Edu-
cação devem ser realizadas de 
1º de agosto a 31 de outubro de 
2021.  Já as etapas estaduais e 
distrital de educação, de 1º de 
março a 30 de abril de 2022, e a 
Conferência Nacional de Educa-
ção em 23, 24 e 25 de novembro 
de 2022. Onde na oportunida-
de os secretários se manifesta-
ram sugerindo que seja elabora-
do em nível intermunicipal com 
os 17 municípios da Amerios. 

Encontro ocorreu na última semana na sede da amerios

EnCOnTRO
secretários se reúnem para debater 
assuntos voltados a educação

Divulgação
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A Defesa Civil e a Secre-
taria de Agricultura de Mara-
vilha anunciaram a doação e 
distribuição de mais 10 re-
servatórios de água com ca-
pacidade para 20 mil litros 
cada. A ação faz parte do 
trabalho das equipes na pre-
venção da estiagem que re-
sultou na entrega de 24 re-
servatórios sendo 20 de 20 
mil litros cada, quatro reser-
vatórios de 5 mil litros cada 
e dois kits para captação de 
água com moto bomba e 
mangueiras que estão à dis-
posição na Defesa Civil junto 
ao quartel dos bombeiros e 
outro com a equipe de obras 

da prefeitura.
Conforme o responsável 

pela Defesa Civil municipal, 
Valdecir Sartori, os investi-
mentos nos equipamentos 
são de R$ 157 mil e foram 
atendidas 22 associações do 
município responsáveis pela 
captação e distribuição de 
água. Sartori informa que a 
partir da entrega as associa-
ções têm 30 dias para ins-
talar os equipamentos e em 
seguida será realizada a vis-
toria individual em cada 
uma delas.

O secretário de Agricul-
tura, Pedro Gilberto Ioris, 
destaca que a ação é preven-

tiva e vem para reforçar o tra-
balho de prevenção às es-
tiagens que prejudicam o 
abastecimento na área ur-
bana e rural de Maravilha. O 
secretário agradeceu o tra-
balho da Defesa Civil e o tra-
balho feito em parceria com 
a secretaria para amenizar os 
efeitos das recorrentes secas 
que acontecem. “Estamos 
nos antecipando e isso vai fa-
zer toda a diferença no aten-
dimento às comunidades em 
termos de agilidade e até cer-
ta tranquilidade com os re-
servatórios estando disponí-
veis em caso de necessidade”, 
disse Ioris.

maRaVilHa Os investimentos nos equipamentos são de R$ 157 mil e foram atendidas 22 associações do município

Com entrega de novos reservatórios de água, defesa 
Civil e agricultura trabalham na prevenção da estiagem

Reservatórios são entregues para associações responsáveis pela captação e distribuição de água

Divulgação

CaPaCiTaÇãO

Com recursos da lei aldir blanc, amarap oferece cursos gratuitos 
Carine arenHarDt 

A Associação Maravi-
lhense de Artesãos e Artis-
tas Plásticos (Amarap) está 
oferecendo três cursos gra-

tuitos para a comunida-
de local. A capacitação teve 
início no último dia 6, rea-
lizada no Clube Recreativo 
de Maravilha e segue sendo 
realizado nas noites de sex-

tas-feiras, encerrando no 
final deste mês. Todas as 
vagas já foram preenchidas. 

Cada curso tem dura-
ção de oito horas e a par-
ticipação de 10 alunos. As 

capacitações são de pintu-
ra em tecido, técnicas em 
feltro e biscuit. Conforme a 
presidente da Amarap, Ara-
ci Weber Pottratz, os cur-
sos estavam programados 

para o início do ano, mas 
acabaram sendo adiados 
em função da pandemia. 

Ela destaca que as ca-
pacitações são custeadas 
com recursos da Lei  Aldir 

Blanc, que prevê auxílio fi-
nanceiro ao setor cultural, 
buscando apoiar profis-
sionais da área que sofre-
ram com os reflexos ne-
gativos da pandemia. 

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

Curso de pintura em tecido Capacitação para técnicas de feltro 
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A prefeita Luzia Vacarin 
juntamente com o secretário 
da Saúde Sandro Kloh, rece-
beram na segunda feira (09), 
as representantes da Rede Fe-
minina de Combate ao Cân-
cer de Cunha Porã. O ob-
jetivo do encontro foi para 
debater sobre um projeto di-
recionado à criação de um 
espaço específico para a ofer-

ta de serviços especializa-
dos em saúde no município.

O projeto visa proporcio-
nar para a população de Cunha 
Porã um atendimento especia-
lizado e centralizado nas áreas 
de ginecologia, pediatria, psi-
cologia, nutrição e assistência 
social, entre outras especiali-
dades que ainda possam vir a 
ser implantadas no município.

Na última semana a ad-
ministração de Bom Jesus do 
Oeste fez a entrega de unifor-
mes para os alunos da rede 
municipal. No Centro de 
Educação Infantil Chapeu-
zinho Vermelho, foram en-
tregue 55 agasalhos para as 
turmas de berçário e mater-
nal. Nas turmas da pré-esco-
la 47 crianças foram contem-
plados. Na Escola Municipal 
Professor Albano Borre fo-
ram 150 agasalhos entregues.  

Em torno de 250 crian-
ças da rede municipal de en-
sino receberam uma cami-
seta manga curta, uma calça 
e uma jaqueta. “Desde o iní-
cio da nossa administração 
procuramos investir e me-

Com o objetivo de divulgar a campanha de conscientiza-
ção e prevenção de deficiência a Associação Comercial, In-
dustrial, Prestadora de Serviço e Agropecuária (Acipa) /CDL 
de Iraceminha em parceria com a Apae está realizando o Con-
curso Vitrine Laranja. Todas as empresas do município podem 
participar do concurso postando fotos no facebook e marcan-
do a Apae até o dia 28 de agosto. Conforme os organizado-
res, a vitrine que receber mais curtidas receberá um presente. 

RETORnO Setor proporciona a oportunidade em oficinas de Taekwondo, 
Inclusão Digital, Artesanato, Violão e Canto

Cras volta com as atividades 
presenciais em são miguel da boa Vista

COnsCiEnTiZaÇãO

apae e acipa/Cdl 
promovem Concurso 
Vitrine laranja

saÚdE
Prefeita se reúne 
com integrantes da 
Rede feminina 

Encontro teve como objetivo debater sobre projeto voltado a saúde

Divulgação

EduCaÇãO

alunos da rede municipal são contemplados 
com uniformes

mais de 200 crianças receberam uma camiseta, calça e jaqueta

lhorar cada vez mais, não 
só na educação, bem como 
nos outros setores, ver o bri-

lho nos olhos das crianças 
quando receberam o uni-
forme, nos mostra o quan-

to valeu a pena estes investi-
mentos”, destacou o prefeito 
em exercício Ivanor Belolli. 

Divulgação

Neste mês de agosto, os 
grupos do Serviço de Proteção 
Integral à Família (PAIF) e do 
Serviço de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos (SCFV), 
de São Miguel da Boa Vista vol-
tam com atividades presen-
ciais. De acordo com a gesto-
ra do Centro de Referência da 
Assistência Social (Cras), Iva-
nia Salete Dal Magro Klein, está 
sendo seguidos todos os proto-
colos de segurança em relação 
ao combate a Covid-19. 

“Até então, por causa da 
pandemia as atividades esta-
vam sendo realizadas a dis-
tância, por meio, de grupos de 
WhatsApp”, disse Ivania salien-
tando que as atividades eram 
enviadas via on-line. “Atual-
mente o SCFV conta com a 
equipe do Cras e a orientado-
ra social, Janete Gaio que aten-
dem as crianças percorrendo 
os temas transversais do servi-
ço e as oficinas”, ressalta.

OfiCinas
Para quem participar o se-

tor proporciona a oportunidade 
em oficinas de Taekwondo, In-
clusão Digital, Artesanato, Vio-
lão e Canto. As aulas são ofereci-

aulas de violão também são oferecidas aos interessados

das no contra turno escolar com 
almoço e lanche a disposição.

Em São Miguel da Boa Vis-
ta os idosos também são assis-
tidos pelo SCFV, pois eles po-
dem participar da oficina de 
Inclusão Digital além de po-
derem contar também com os 
profissionais do Cras. O muni-
cípio atualmente conta com 62 
crianças e 20 idosos no Serviço 
de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos (SCFV).

gRuPOs dO Paif
Os grupos do Serviço de 

Proteção Integral à Família 
(PAIF), terão o atendimento da 
equipe do Cras e vão ter ofici-
na de artesanato. Para evitar 
aglomeração os integrantes 
vão ser divididos por localida-
des e com encontros três vezes 
por semana. 

“Buscamos priorizar o 
atendimento por localidade, 
focando nas necessidades de 
cada grupo, tendo em vista o 
fortalecimento da função pro-
tetiva das famílias, prevenin-
do a ruptura dos vínculos e 
promover seu acesso a direi-

tos e contribuir com a quali-
dade de vida das famílias, de 
modo a ampliar o universo in-
formacional e proporcionar 
novas vivencias”, explica Iva-
nia.  Neste serviço tem 27 mu-
lheres participantes.

Para os interessados em 
participar no PAIF ou no SCFV 
devem fazer a inscrição no 
Cras. Ivania lembra que os 
nomes ficaram em uma lis-
ta de espera. “Por causa da 
pandemia precisamos res-
tringir o número de partici-
pantes”, finaliza.

Na segunda-feira (9), foi realizada no auditório da Câmara 
de Vereadores de Iraceminha uma reunião com os vereadores 
mirins da 3ª Legislatura. O objetivo do encontro foi para defi-
nir as ações que serão desenvolvidas no mandato. Na oportu-
nidade também foi debatida a organização da sessão que será 
realizada no próximo dia 23, na sede da Câmara Municipal.

Durante encontro foi para definir ações do mandato

iRaCEminHa
Vereadores mirins vão 
realizar sessão dia 23

Divulgação
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A administração de Bom 
Jesus do Oeste está atuan-
do no processo de elabora-
ção do Plano Plurianual (PPA) 
2022-2025 e da Lei Orçamen-
tária Anual (LOA) e Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO) 
2022. Por meio do edital de 
convocação para a audiên-
cia pública no dia 24 de agos-
to, a partir das 08 horas nas 
dependências da prefeitura.

Elaborado a cada quatro 
anos, o Plano Plurianual é o 
instrumento de planejamen-
to governamental realiza-

do a médio prazo, que defi-
ne procedimentos, objetivos 
e metas para a administra-
ção, para o período de 2022 a 
2025. A LDO também possibi-
lita a conexão entre o plane-
jamento de curto prazo, que 
é a LOA, e o planejamento de 
médio prazo contido no PPA.  
A participação popular nes-
se processo é de extrema im-
portância, auxiliará a gestão a 
identificar quais serão as prio-
ridades de modo a possibili-
tar melhorias constantes nos 
investimentos do município. 

Na noite de segunda-
feira (09), onze jovens flor-
sertanenses receberam cer-
tificado do Projeto Parceiro 
Anjo, implementado no mu-
nicípio pelo educador so-
cial Luis Alberto Schoinge-
le, que aplicou metodologia 
do Programa Crescendo e 
Empreendendo, do Sebrae/
SC. O projeto, que foi viabi-
lizado por meio da Secreta-
ria Municipal de Assistência 
Social, contou com diver-
sos e distintos momentos, 
como elaboração de currí-
culo, ação prática de sus-
tentabilidade, roda de con-
versa com empreendedores 
e ação prática de produção 
de alimento, degustado pe-
los presentes na noite de 
entrega dos certificados.

Foram 40 horas de es-
tudos e atividades práticas 
com objetivo de despertar 
atitudes de empreendedo-
rismo nos jovens, impactan-
do em suas escolhas e deci-
sões profissionais. Além do 
instrutor, dos formandos e 
familiares, o evento contou 

OPORTunidadE Programa teve como objetivo despertar atitudes de 
empreendedorismo impactando em suas escolhas e decisões profissionais

Jovens concluem projeto 
de empreendedorismo 

Certificados foram entregues aos participantes do curso

com a presença do prefeito 
Sidnei Willinghöfer, da se-
cretária de Assistência So-
cial, Aline Engel, e do che-
fe de gabinete e assessor de 
comunicação, Jovir Zanu-
zzo, que parabenizaram os 
jovens por abraçarem o de-
safio, sair da zona de con-
forto e aproveitar a oportu-
nidade.

“Dezenas de jovens fo-
ram convidados, mas vocês 
foram os únicos que abraça-
ram essa oportunidade iné-
dita e perseveraram”, elo-

giou o assessor Luiz Alberto, 
reconhecendo o apoio da 
administração: “fomos mui-
to bem acolhidos em Flor do 
Sertão, onde percebemos 
que os gestores têm cons-
ciência de quão é impor-
tante investir nos jovens; já 
atuamos em diversos muni-
cípios, mas trabalhar aqui 
realmente é gratificante”, 
concluiu ele.

O prefeito Sidnei Willin-
ghöfer, após parabenizar os 
formandos, destacou quão 
importante é a qualifica-

ção dos jovens para estru-
turar uma vida profissio-
nal de sucesso. Ele que aos 
14 anos iniciou sua carrei-
ra profissional como jovem 
aprendiz, foi enfático em 
sua mensagem: “nenhuma 
grande conquista dispen-
sa dedicação, perseverança 
e disciplina; e quanto antes 
vocês, jovens, começarem a 
pensar com seriedade nis-
so, aproveitando oportuni-
dades como esta, mais certa 
será vossa realização profis-
sional”, afirmou ele.

bOm JEsus dO OEsTE

CamPanHa

audiência pública 
sobre PPa, lOa e ldO 
será promovida

Empresa recolhe lixo 
eletrônico em flor 
do sertão

Divulgação

Uma campanha reali-
zada pela administração 
de Flor do Sertão possibili-
tou o recolhimento de apro-
ximadamente uma tonelada 
de material eletro-eletrô-
nico em Flor do Sertão. Di-
vulgado durante uma sema-

na, a população aproveitou 
para dar a destinação corre-
ta a muita coisa em desuso 
em suas residências. A em-
presa SMO Reciclagem de 
Eletrônicos, de São Miguel 
do Oeste, recolheu o lixo que 
dará a destinação correta.

material foi levado por uma empresa de são miguel do Oeste

Divulgação

A administração de São 
Miguel da Boa Vista divul-
gou nesta semana que o 
município efetivou a aver-
bação do primeiro prédio 
público. De acordo com 
o prefeito, Vanderlei Bo-
naldo, com a averbação 
será possível fazer altera-
ções e ampliações do re-
ferido prédio. “Averbamos 
creche municipal, e as-
sim agora, vamos poder fa-
zer melhorias na edifica-
ção”, comenta Bonaldo.

Segundo Bonaldo, o ob-
jetivo é construir duas sa-
las novas e fazer melhorias 
consideradas necessárias. 
“O projeto original tem 
pontos onde circula vento 
frio e chuva e nossa inten-
ção é fazer com que nossas 

COnQuisTa
Primeiro imóvel público é averbado

Prefeito e vice visitaram a creche e apresentaram o documento para a diretora

crianças fiquem protegidas 
em relação a isso”, explica.

Nesta semana o pre-
feito e o vice-prefeito, Jai-
ro Antônio Luft, visitaram a 

unidade escolar. Na opor-
tunidade apresentaram o 
documento oficial de aver-
bação, para a diretora Taua-
na Chiesa. “Isso era muito 

esperado por toda a comu-
nidade escolar agradece-
mos a administração pelo 
esforço de tornar isso rea-
lidade”, conta a diretora.

Divulgação
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Finalizada a apreciação 
da reforma da Previdência 
estadual, a Assembleia 
Legislativa de SC (Alesc) 
deve promover mais duas 
alterações constitucionais 
neste segundo semestre. A 
primeira é a autorização 
para pagamento de recur-
sos extras a professores da 
rede estadual, aprovada na 
quarta-feira (11). A segun-
da, uma proposta que abre 
caminho para mudanças 
no cálculo de distribuição 
do ICMS para as prefeitu-
ras catarinenses. 

Ainda não há uma 
definição sobre os percen-
tuais ou critérios adotados 
para esse novo modelo de 

divisão do imposto, mas 
há a certeza de que alguns 
municípios vão ganhar e 
outros vão perder recursos. 
Isso porque uma emenda 
federal aprovada no ano 
passado obriga que 10% da 
parte municipal do ICMS 
seja distribuída conforme 

critérios de desempenho 
educacional. Para cumprir 
a regra, Santa Catarina 
terá que mexer na atual 
estrutura.

Hoje, o ICMS recolhido 
em Santa Catarina é divi-
dido em duas partes: 75% 
fica para o Estado e 25% vai 

para os municípios. Destes 
25%, há uma nova divisão: 
85% são distribuídos con-
forme critérios econômi-
cos, como PIB e movimen-
tação econômica, e 15% são 
distribuídos igualmente 
entre as prefeituras. 

A Federação Catarinense 
de Municípios (Fecam) 
defende que os 10% por 
critério educacional sejam 
retirados da parte econô-
mica a fim de preservar a 
destinação do percentual 
igualitário para todas as 
prefeituras. A medida 
beneficiaria as cidades 
menores e mais pobres. 
Para a diretora executiva 
da entidade, Sisi Blind, essa 

opção é a menos prejudi-
cial. "Nós fizemos alguns 
cenários para entender o 
que isso significa para os 
nossos municípios e a gente 
percebe por esses cenários 
que não tem alternativa: vai 
ter uma transferência de 
recursos de um município 
para o outro", afirma. A 
proposta da Federação afe-
taria os grandes municípios 
e os pequenos com desem-
penho econômico acima da 
média. A mudança poderia 
alterar o recebimento da 
cota de ICMS em cerca de 
10 a 15%.

Para o governo do 
Estado, há mais um fator. 
Durante os últimos anos, 

com o crescimento da eco-
nomia digital, as cidades 
maiores concentraram 
mais recursos já que são 
sede de empresas pres-
tadoras de serviços para 
outros municípios. Ou seja, 
o crescimento econômico 
foi maior nestas cidades e 
a mudança no cálculo do 
ICMS promove justiça. O 
Executivo ainda não apre-
sentou uma proposta para 
a nova divisão do ICMS. 

O texto que oficializa a 
obrigatoriedade dos 10% 
está tramitando na Alesc. 
Após a aprovação, a Casa 
vai definir os novos percen-
tuais em projeto de lei a ser 
enviado pelo Executivo. 
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A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

AGÊNCIA BRASIL

Proposta de redistribuição do ICMS em SC 
vai afetar arrecadação das prefeituras

Ação do Sicoob 
SC/RS, a campanha 
'Investir é para tod@s' 
distribuiu mais R$ 350 
mil em premiações aos 
cooperados participantes. 
Foram 18 prêmios de 
R$ 5 mil e 10 de R$ 10 
mil no quinto e último 
sorteio, realizado no final 
de julho. Os associados, 
pessoas física e jurídica, 
ao contratarem qualquer 
um dos produtos da 
campanha, como 
poupança, RDC, LCA, 
LCI, Previdência e Conta 
Capital, recebiam um 
“número da sorte” para 
participarem do sorteio. 
“O Sicoob mostrou, com 
esta promoção, que não é 
preciso ter muito dinheiro 
para investir. A partir 
de R$ 200 já é possível 
começar a construir um 
sonho, um objetivo”, disse 
o gerente de Negócios do 
Sicoob Central SC/RS, 
Dangelo Dalla Rosa.

CUSTEIO DA SAÚDE
Entre janeiro e junho de 2021, o 

Estado de Santa Catarina gastou R$ 
283,9 milhões em custeio de leitos de 
UTI, incluindo infraestrutura e insumos 
necessários, em hospitais filantrópicos 
e privados. A conta faz parte dos gastos 
extraordinários praticados durante a 
pandemia de Covid. Do total, cerca 
de R$ 156,8 milhões (55,2%) tiveram 
origem nos cofres estaduais e R$ 127 
milhões (44,7%) em repasses federais. 
A intenção é seguir com alta oferta de 
leitos de UTI para a realização das cirur-
gias eletivas represadas no período.  

DIVULGAÇÃO/SES

Estado é obrigado a reservar 10% da cota municipal por critério de educação. Para cumprir meta, deverá mexer na estrutura atual

Empresários e o apoio às reformas 
A Federação das 

Indústrias de SC (Fiesc) 
elogiou a aprovação da 
reforma da Previdência 
pela Assembleia Legislati-
va de SC (Alesc) na última 
semana. “A aprovação é 
uma demonstração de 
responsabilidade com as 
contas públicas e com a so-
ciedade catarinense", disse 
o presidente da entidade, 

Mario Cezar de Aguiar. 
Segundo ele, o déficit na 
Previdência estadual é um 
problema crônico e precisa 
ser enfrentado. 

Em outra frente, a Fiesc 
também promoveu um 
debate sobre a reforma 
administrativa junto ao 
deputado Darci de Matos 
(PSD), que foi um dos rela-
tores da proposta. O texto, 

que ainda tramita no 
Congresso Nacional, prevê 
uma série de medidas para 
reduzir o gasto com pes-
soal pela União. "O Brasil, 
que ocupa constrangedo-
ras posições em rankings 
de educação, produtivida-
de ou competitividade, é o 
sétimo país no mundo que 
mais gasta com servido-
res”, disse Aguiar. 

Gás que Avança 
Santa Catarina é o segundo Estado do país em 

número de municípios atendidos pelo Gás Natural 

Até 2025, SCGÁS vai ampliar a rede e conectar 15 novos municípios, 
focando na interiorização da distribuição no Estado

Com 21 anos de distribuição de 
Gás Natural, Santa Catarina vem 
se destacando na oferta e na 
promoção do insumo ao mercado 
abastecido. Atualmente, 65 
municípios catarinenses podem 
acessar o Gás Natural, o que 
coloca o estado na segunda 
posição nacional em número de 
municípios atendidos. A 
distribuidora catarinense atende 
14,38% dos municípios do país 
que recebem o insumo e 22% das 
cidades catarinenses. Os dados 
são do relatório consolidado das 
associadas da Abegás de 2020 e 
do IBGE.

“No início da gestão, estabelece-
mos metas de eficiência à SCGÁS, 
garantindo que a regulação e a 
fiscalização do serviço seguiria a 
técnica necessária para garantir 
um avanço mais veloz da 
infraestrutura de gás no território 
catarinense. E isso vem 
acontecendo. A distribuidora 
segue apresentando excelentes 
resultados, 

Para Willian Anderson Lehmkuhl, 
Presidente da SCGÁS, os números 
são resultados de investimentos 
em distribuição e melhoria do 
atendimento, com foco na 
interiorização. “Estamos 
executando o maior plano de 
investimentos da nossa história, 
com mais de R$ 457 milhões de 
investimentos. Até 2025, 
projetamos construir mais de 500 
quilômetros de rede para atender 
80 cidades catarinenses, focando 
na interiorização do Gás Natural 
no Estado”, finaliza Lehmkuhl.

Com pouco mais de 1% do 
território, a infraestrutura de rede 
de distribuição catarinense 
corresponde a mais de 3% das 
redes do país inteiro. 

ampliando o mercado com a 
ligação do maior número de 
clientes da sua história e 
alcançando regiões antes 
desabastecidas”, disse o 
governador Carlos Moisés.

Companhia de Gás de Santa Catarina   SCGÁS   gemac@scgas.com.br   
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DENNIS ThOmAS
O músico Dennis thomas 
morreu no dia 7 de agosto, 
aos 70 anos. Ele era um dos 

fundadores da banda Kook & 
the gang, grupo americano de 

jazz, R&B, soul, funk e disco. a banda ganhou 
dois grammy awards, sete american music 
awards e marcou vários sucessos nas paradas 
da Billboard, incluindo Celebration, Jungle 
Boogie e ladies Night.

ZECA COChRANE
O astrólogo Zeca Cochrane, 
ex-marido de marília 
gabriela, morreu no dia 
10 de agosto, aos 74 anos. 

a causa da morte não foi 
divulgada. Ele trabalhou com astrologia por 
mais de 35 anos e foi casado com a jornalista 
entre 1976 e 1986.

PAulO JOSé
O ator Paulo José morreu 
no dia 11 de agosto, aos 84 
anos, vítima de pneumonia. 

O artista, que convivia com 
mal de Parkinson desde 1993, 

atuou em filmes como todas as mulheres do 
mundo (1969) e O Palhaço (2011). também 
participou de novelas de sucesso da globo, 
como Por amor e Explode Coração.

mAfAlDA mAIA fOgAlI fAbbI
Faleceu no dia 4 de agosto, em sua residência, 
aos 93 anos. seu corpo foi velado na Casa 
mortuária de guaraciaba e sepultado no 

cemitério municipal.

lETICIA fATImA ZANgAllI
Faleceu no dia 7 de agosto, no hospital são 
lucas de guaraciaba, aos 17 anos. seu corpo 
foi velado na Casa mortuária de guaraciaba e 
sepultado no cemitério municipal.

JOãO CARlOS fIORENTIN
Faleceu no dia 7 de agosto, no Pronto 
atendimento do hospital de anchieta, aos 64 
anos. seu corpo foi velado na Casa mortuária de 
anchieta e sepultado no cemitério municipal.

mARgARIDA SlONgO
Faleceu no dia 7 de agosto, no Pronto 
atendimento do hospital de anchieta, aos 75 
anos. seu corpo foi velado na Capela da linha 
João Café Filho, em anchieta, e sepultado no 
cemitério da comunidade.

AlbINO PEDRO CuNICO
Faleceu no dia 8 de agosto, no hospital são José 
de maravilha, aos 86 anos. seu corpo foi velado 
no salão comunitário da linha Biguazinho, em 
iraceminha, e sepultado no cemitério da linha 
Biguazinho. 

ElmA ClEIDE bARCElOS mARTINS
Faleceu no dia 8 de agosto, em sua residência, 
aos 76 anos. seu corpo foi velado na capela 
mortuária de maravilha e sepultado no cemitério 
municipal de santiago (Rs). 

ERNESTINA gEhlEN DE AlmEIDA
Faleceu no dia 6 de agosto, no hospital são José 
de maravilha, aos 89 anos. seu corpo foi velado 

obItuÁrIo

A aplicação de faixas de pe-
destres em alto relevo no trânsito 
de Maravilha iniciou nesta sema-
na e vai ser utilizada na área cen-
tral em 70 faixas numa primei-
ra etapa. O novo modelo garante 
maior visibilidade e durabilida-
de do que as faixas pintadas com 
tinta comumente utilizada na si-
nalização horizontal das vias. O 
prefeito Sandro Donati explica 
que o material é semelhante a 
um laminado termoplástico que 
é pintado e aplicado na pista.

O trabalho está sendo con-
duzido pelo diretor de Trânsito 
Cleber Pertussati com a empre-
sa responsável pela aplicação 
do material. Conforme Cleber, 
muitas cidades utilizam o ma-
terial e têm bons resultados 
com durabilidade e seguran-
ça no trânsito. É um material 
chamado termoplástico pré-
formado também conhecido 

nOVidadE O novo modelo garante maior visibilidade e durabilidade. 
No primeiro momento, 70 faixas serão trocadas

Trânsito de maravilha terá faixas 
de pedestres em alto relevo

Novidade começou a ser implantada nesta semana em maravilha

como laminado de demarcação 
viária. A aplicação não requer 
a utilização de máquinas, vem 
em lâminas retangulares com 
espessura a partir de 2mm e sua 
aplicação é feita com maçarico 

em temperatura de 90ºC.
Com a utilização, a passa-

gem quase ininterrupta de veí-
culos leves e pesados pelas faixas, 
com a ação do tempo e da sujei-
ra, a tinta comum acaba se des-

gastando na pista e nosso objeti-
vo com adoção do novo modelo, 
além de ampliar a segurança, é 
que seja mais durável e não ne-
cessite de tantas pinturas como o 
modelo anterior exigia.

no salão comunitário da linha Rainha da serra e 
sepultado no cemitério de Rainha da serra.

IlDA hElENA bOlfE
Faleceu no dia 9 de agosto, em sua residência, 
aos 77 anos. seu corpo foi velado na igreja do 
Barro Preto e sepultado no cemitério da linha 
Barro Preto. 

DulCE STOCk
Faleceu no dia 9 de agosto, em sua residência, 
aos 73 anos. seu corpo foi velado na Capela 
mortuária municipal de maravilha e sepultado 
no cemitério de iraceminha. 

ORlANDO gOllmANN
Faleceu no dia 12 de agosto, no hospital 
Regional de são miguel do Oeste, aos 71 anos. 
seu corpo foi velado na Capela mortuária 
em anexo à Funerária iporã e sepultado no 

cemitério evangélico da Cabeceira taquaruçu, 
em iporã do Oeste. 

TARCÍSIO mEIRA
O ator tarcísio meira 
morreu no dia 12 de agosto, 
aos 85 anos, vítima de 

complicações da covid-19. O 
artista participou de mais de 

60 trabalhos na televisão, em uma carreira que 
começou em 1961, na extinta tv tupi, onde 
contracenou pela primeira vez com glória 
menezes. Eles se casaram no ano seguinte 
e estavam juntos desde então, em um dos 
relacionamentos mais duradouros da televisão 
brasileira. a estreia na globo aconteceu em 
1967 e seguiu com diversos trabalhos de 
sucesso. suas duas últimas participações 
foram nas novelas “a lei do amor”, de 2016, e 
“Orgulho e Paixão”, de 2018.

Cleiton Ferrasso/O Líder

Os membros do Colegiado 
da Agricultura da Associação dos 
Municípios do Entre Rios (Ame-
rios) estiveram reunidos na últi-
ma semana na sede da entida-
de para tratar sobre o Serviço de 
Inspeção Municipal. O secretá-
rio da Agricultura de Caibi e co-
ordenador do colegiado, Sérgio 
Werlang, coordenou o encontro. 

O secretário executivo da 
Amerios, Francisco Valdeci de 
Almeida, falou da importân-
cia do setor agrícola para a re-
gião e desejou uma boa reu-
nião a todos. Na sequência 
tomou a palavra o médico ve-
terinário da Cidasc, Jamil Cor-
reia da Silva Junior, falou sobre 
o Sistema de Inspeção Munici-
pal (SIM). Iniciou sua apresen-
tação falando sobre dados de in-
toxicações alimentares e mortes 
causadas por essas doenças.

Ele também passou a infor-
mação de que abate de animais 

para fins comerciais sem ins-
peção de um médico veteriná-
rio, configura abate clandestino. 
Destacou a questão cultural dos 
agricultores da região, em pro-
duzir alguns tipos de alimentos 
derivados de leite e carnes para 
incrementar a renda. Ainda co-
mentou que a legislação protege 
o consumidor, então em algum 
caso de intoxicação alimen-
tar o fabricante tem a responsa-
bilidade de provar que seu pro-
duto não estava contaminado. 

O veterinário ainda passou 
que o Regulamento da Inspeção 
Industrial e Sanitária dos Produ-
tos de Origem Animal tem uma 
regulamentação para pequenas 
agroindústrias familiares. Ele ex-
plicou como funciona o Sistema 
Brasileiro de Inspeção de Pro-
dutos de Origem Animal e so-
bre a Instrução Normativa nº 
16/2015 que trata sobre as regras 
para agroindústrias familiares.

amERiOs
Veterinário aborda 
sobre sistema de 
inspeção municipal
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CotIDIAno

por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNSITO E VOCÊ
soldado Pm lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia militar Rodoviária

VEíCulOs dE EmERgÊnCia E a sua 
PRiORidadE nO TRânsiTO

Olá amigo (a) leitor (a).
Quem nunca escutou uma viatura policial ou ambulância pas-

sando pela sua cidade? Vocês sabem quais as condutas que devem 
ser tomadas?

Na atividade diuturna das forças de segurança pública, é normal 
os agentes atenderem ocorrências das mais diversas possíveis, ha-
vendo em muitas delas o caráter de urgência.

Por esse motivo, o Código de Trânsito Brasileiro, quando estabe-
leceu as normas gerais de circulação e conduta, determinou no arti-
go 29, inciso VII, que os veículos destinados a socorro de incêndio e 
salvamento, os de polícia, os de fiscalização e operação de trânsito e 
as ambulâncias, além de prioridade no trânsito, gozam de livre circu-
lação, estacionamento e parada, quando em serviço de urgência, de 
policiamento ostensivo ou de preservação da ordem pública.

Desse modo, quando em decorrência de efetiva prioridade e 
a utilização correta dos alarmes sonoros e de iluminação, deve-
se observar:

 a) todos os condutores deverão deixar livre a passagem pela fai-
xa da esquerda, indo para a direita da via e parando, se necessário;

b)  os pedestres, ao ouvirem o alarme sonoro ou avistarem a luz 
intermitente, deverão aguardar no passeio e somente atravessar a via 
quando o veículo já tiver passado pelo local;

Portanto, amigo leitor, quando verificar que um veículo de 
emergência estiver com os sinais luminosos e sonoros ligados, é seu 
dever dar passagem, ou quando haja dificuldade ou impossibilidade 
de o fazer, por circunstâncias do trânsito, deverá ao menos facilitá-la.  

Assim, caso não for observada as prescrições legais, o infrator irá 
incorrer na infração de trânsito do artigo 189 do Código de Trânsito 
Brasileiro, de natureza gravíssima, cuja penalidade é de multa no va-
lor de R$ 293,47.

Tenham todos uma boa semana.

O carro levado após 
uma invasão em uma pro-
priedade particular na se-
mana passada no interior 
de Saudades foi localizado 
na noite de segunda-feira 
(9) desmontado às margens 
da BR-282, no trecho que 
pertence a Descanso. A lo-
calização da Saveiro, mode-
lo 1996, foi por volta de 21h. 

De acordo com o pro-
prietário, Rogério Golin, os 
ladrões tombaram a Savei-

ro e retiraram as rodas, os 
bancos e todos os objetos 
possíveis da estrutura do 
veículo. 

O carro foi levado junto 
com vários móveis e equi-
pamentos da chácara do 
bombeiro militar de Mara-
vilha, em Linha Borevi na 
semana passada. 

Os ladrões invadiram o 
local e levaram desde mo-
tosserra até geladeira. A Po-
lícia Civil investiga o caso.

inVEsTigaÇãO Polícia Civil investiga o caso após invasão em 
chácara na Linha Borevi

Carro furtado em saudades é localizado 
desmontado às margens da bR-282 

Carro foi desmontado pelos ladrões, que levaram bancos, rodas e outros equipamentos

Divulgação

Um acidente de trânsi-
to ocorreu no início da noi-
te de terça-feira (10) na SC 
160, no município de Sal-
tinho. Conforme a Polícia 
Militar Rodoviária Estadu-
al, foi uma colisão lateral, 
que envolveu um caminhão 
Scania R480, emplacado 
no município de Chapecó, 
conduzido por um homem 

de 51 anos, e o automó-
vel Toyota Corolla, empla-
cado no município de Sal-
tinho, que era conduzido 
por um homem de 74 anos.

O condutor do Co-
rolla teve lesões e ficou pre-
so no veículo. Ele foi enca-
minhado para avaliação e 
atendimento médico pelo 
Corpo de Bombeiros.

Um homem fugiu da Polí-
cia Militar Rodoviária após ser fla-
grado empurrando uma moto 
roubada no último sábado, na 
SC-161, em Romelândia. O fla-
grante ocorreu por volta das 15h, 
durante patrulhamento pre-
ventivo. Ao ver a polícia, o ho-
mem fugiu para um matagal. 

A guarnição realizava patrulha-

mento na rodovia quando avistou 
o homem empurrando a moto, ao 
ser abordado, ele entrou na mata 
às margens da SC-161. Em con-
sulta, foi constatado que a motoci-
cleta possuía registro de furto.  No 
local, com apoio da PM de Rome-
lândia, Flor do Sertão, PPT e Canil, 
foram realizadas buscas pelo sus-
peito, que não foi mais localizado. 

Polícia Militar Rodoviária

motocicleta foi recuperada pela 
polícia e recolhida

flagRanTE
suspeito foge para mata ao ser 
abordado empurrando moto roubada

sC 160

COnfusãO

idoso sofre lesões em acidente de trânsito em saltinho

Homem fica ferido após ser atacado com faca

veículo ficou destruído após colisão contra o caminhão

Polícia Militar Rodoviária

Uma ocorrência foi aten-
dida pelo Corpo de Bombei-
ros na tarde de quinta-feira 
(12) na Avenida Sete de Se-
tembro, no centro de Maravi-
lha. A vítima chegou até um 
comércio de combustíveis, 
onde aguardou pelo atendi-
mento dos bombeiros, sen-
do socorrido e encaminha-

do para o Hospital São José. 
O homem apresenta-

va ferimentos de faca na re-
gião dos braços e mãos. Ele 
relatou que havia sido feri-
do por um morador de rua, 
nas proximidades do Sa-
lão Paroquial, na Aveni-
da Sul Brasil. Agora, a Polí-
cia Civil vai cuidar do caso. homem procurou ajuda no posto de combustíveis e foi levado pelo Corpo de Bombeiros

Celso Ledur/WH Comunicações

A Polícia Militar flagrou 
um veículo carregado com 
120 aparelhos receptores de 
TV e dois smartphones na tar-
de de segunda-feira (9), na BR-
163, em Dionísio Cerqueira.

Em continuidade a Ope-
ração Hórus, a guarnição abor-
dou um Fiat Uno Mille, que 
era conduzido por um ho-
mem de 30 anos. O carro es-

tava carregado com mercado-
ria do Paraguai, sem nota fiscal.

Diante dos fatos, foi con-
figurado o crime de contra-
bando, sendo a mercado-
ria apreendida e entregue na 
Receita Federal, juntamente 
com o veículo e o autor dos fa-
tos. O valor dos produtos apre-
endidos foi avaliado em apro-
ximadamente R$ 90 mil.

COnTRabandO
Polícia militar apreende mais 
de R$ 90 mil em produtos
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ESportE

 ONEIDE BEhLING

O empate está sendo o re-
sultado comum para a equipe 
de Maravilha, MH Futsal/SEJL/
Acema, nesta temporada. Des-
de o começo da Liga Catarinen-
se de Futsal foram cinco jogos, 
duas derrotas, uma vitória e dois 
empates. Se somar o jogo contra 
a Pinhalense pela Copa Catari-

2021 São três empates em seis jogos pela Série Ouro e pela Copa Catarinense 

mH futsal empata mais 
uma vez na temporada

nense de Futsal o número de em-
pates sobe para três. 

No sábado (07), foi a vez de 
empatar contra a forte equipe 
de Palmitos. O time de Maravi-
lha jogando em casa saiu atrás 
do marcador, mas logo empa-
tou. Os visitantes assumiram a 
frente do placar novamente, e 

se não bastasse, com dois gols 
de vantagem. Ainda no primei-
ro tempo Maravilha descontou 
e foi para o intervalo com placar 
de 3 a 2 para Palmitos. 

O segundo tempo veio, e os 
donos da casa voltaram melhor 
em relação ao primeiro tempo. O 
empate foi buscado e ficou nisso 

mesmo. Placar final de 3 a 3. 
Para Maravilha marcaram 

Duda, Alemão e Richard e para 
Palmitos Mariga, Davi e Biskui. 

O próximo jogo dos maravi-
lhenses é nesse sábado (14), con-
tra Xanxerê em Xanxerê. Na tabe-
la Maravilha está na 7ª colocação 
com cinco pontos. 

gRÊmiO nãO Cai
Você olha a escalação do Grêmio, não é time para cair para a 

Série B. Por pior que seja sua classificação no momento, o Grêmio 
tem grupo, tem time, contratações chegando, é questão de tem-
po. Claro que esse tempo tem que chegar logo. Quando você olha 
as alternativas, as opções no elenco é uma mescla de jovens atle-
tas e jogadores com mais experiência. Nesse momento é impor-
tante os jogadores com rodagem para dar um pouco de tranqui-
lidade. Caso contrário a ansiedade nos jovens bate muito rápido 
e a cobrança é muito grande. A volta de Maicon, próprio Rafinha, 
mesmo no banco, já jogando com Borja, isso tudo começa dar um 
certo equilíbrio. São os cascudos que sabem administrar essa an-
siedade de sair da “zona do agrião”. Brasileirão é uma competição 
longa, vai precisar de plantel. Muitos clubes considerados “pe-
quenos” que hoje estão bem na tabela de classificação vão sofrer 
com lesões, expulsões… No segundo turno teremos outro campe-
onato. Aguardem!

MUDAR OU CONTINUAR?
Depois do triunfo no Rio de Janeiro o Internacional vive um 

dilema: mudar o time ou continuar com a mesma formação? 
Acredito que Lindoso poderia deixar o time titular para a entrada 
de um jogador mais de frente. Talvez, Palácios ou Caio Vidal. Será 
um jogo que o Inter não vai encontrar muitos espaços para atacar. 
Time do Fluminense é um time chato, trabalha bastante a bola. 
Colorado no Beira-Rio vai ter que propor o jogo, agredir, não pode 
ficar esperando o time de Roger com Lindoso e Dourado de vo-
lantes. Será importante sair mais para o contra-ataque.

COnsTRangEdOR
Douglas Costa está muito longe do que todo mundo espera-

va. Tá na hora de apresentar futebol. Chega de esperar, esperar! Se 
não consegue entregar o que sabe por questões físicas, que se re-
tire e faça um trabalho de reforço para voltar quando estiver em 
condições. Desse jeito, não dá. Douglas Costa não consegue mar-
car com eficiência, não abastece o ataque, não tem arrancadas, 
não finaliza. Chega ser constrangedor ver ele em campo assim.

FiNal DE SEmaNa 
Neste sábado (14), o Grêmio vai fazer o popular jogo de 6 pon-

tos contra o São Paulo, a partir das 21h. São Paulo é o primeiro 
time fora da “zona do agrião”, com 5 pontos acima do Grêmio. Nes-
te duelo o ideal é o Grêmio vencer, mas se conquistar pelo menos 
1 ponto fica de bom tamanho para seguir em plena recuperação. 
Otimismo segue em alta no Inter, domingo (15), às 20h30. A re-
conciliação com a torcida deverá ser selada em definitivo no jogo 
contra o Fluminense. Após a goleada no Maracanã, até os desas-
tres na temporada, sem Gauchão, eliminações na Copa do Brasil 
e na Libertadores para dois times medíocres, ficaram no passado.

Foi de virada e de vira-
da é melhor. Pelo menos, 
esse é o jargão futebolístico, 
usado quando um time con-
quista vitória depois de sair 
perdendo. Foi assim que os 
guris de Maravilha coman-
dados pelo técnico, Gian 
Mauro Silva, ganharam de 
Palmitos, na noite de quar-
ta-feira (10), pela Liga Ca-
tarinense de Futsal. O jogo 
aconteceu em Maravilha 
no Ginásio Gelso Tadeu 
Mello Lara e teve a trans-
missão ao vivo do canal no 
You Tube NDAtv Esportes. 

Maravilha ainda no pri-

dE ViRada

basE

sub-15 de maravilha estreia com vitória 

sub 14 se prepara para estreia na liga Catarinense 

gols foram marcados por lucas e samuel 

meiro tempo sofreu o gol dos 
visitantes com Vitor. Mar-
caram para Maravilha Lu-

cas e Samuel. Placar final 2 
a 1 para os maravilhasses.  

Próximo jogo de Ma-

ravilha é na quinta-fei-
ra (19), às 19h, em Pinhalzi-
nho contra a equipe da casa.

Divulgação

Neste fim de semana, mais 
precisamente neste sábado 
(14), a equipe sub-14, de Ma-
ravilha comandada pelo téc-

nico Gian Mauro Silva faz a 
estreia na Liga. Os jogos acon-
tecem em Pinhalzinho e o pri-
meiro jogo é, às 9h, contra a Pi-

nhalense e na parte da tarde, às 
13h30, Maravilha enfrenta Co-
ração do Contestado e às 14h30 
o jogo é contra Pinheiro Preto. 

As rodadas acontecem 
sempre em sede única com os 
jogos acontecendo na mes-
ma cidade a cada rodada. 

Equipe enfrenta hoje (14), a equipe de Xanxerê em Xanxerê

Divulgação



Novo decreto possibilita retomada gradual 
das atividades 100% presenciais nas escolas 

PÁGINA 14O documento foi publicado nesta semana pelo governo do Estado e muda regramentos para a educação 

>> InVEStIMEntoS 
oAb inaugura sala para atendimento entre advogados e 

detentos na unidade prisional de Maravilha PÁGINA 6

Rede estadUaL 

CrESCIMEnto  

noVIDADE 

geração de 
empregos cresce 
no município 

trânsito terá 
faixas de pedestre 
em alto relevo 

Números deste ano superam 
dos resultados acumulados no 
primeiro semestre de 2020 

Com 70 faixas já garantidas 
para a cidade, novo modelo traz 
maior visibilidade e durabilidade 

PÁGINA 8

PÁGINA  25

Carine Arenhardt/O Líder
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